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Cari campogallianesi, sono passati dieci 
anni. Sono stata, e sarò ancora per poco 
più di due mesi, la vostra sindaca. Nel 
luglio 2014, appena eletta, scrivevo pro-
prio su questo giornale: “Caro cittadino, 
le chiedo di stare vicino a tutti noi, con sup-
porto, fiducia, osservazioni e critiche. Anche 
noi continueremo a stare vicino alle perso-
ne, alla PERSONA, che sempre vogliamo 
mettere al centro dei nostri pensieri e delle 
azioni di governo. Vogliamo che ogni perso-
na, ogni cittadino, si senta sempre più parte 
della nostra comunità”.
Questa edizione del giornale, come tut-
te le altre, comunica tanti aggiornamenti 
e notizie sul paese, come i dieci anni di 
Piedibus, le congratulazioni alla campo-
gallianese Danaida Dalaj, eletta presiden-
te della Consulta Integrazione, buone 
notizie sulla sostenibilità ambientale, im-
portanti cantieri, il Museo protagonista 
in tv e con la nuova edizione de “Il peso 
delle idee”, i lavori tanto attesi alle Casse 
d’espansione sul Secchia, e altro ancora. 
Troverete un resoconto dell’ennesimo 
successo della ‘Pcaria’; a proposito, sfo-
gliando i vari numeri di questi anni non 
c’è copia del giornale che non annunci o 

racconti il successo di una festa, una sa-
gra, un evento in piazza: significa che la 
socializzazione, lo stare insieme della no-
stra comunità, è davvero una costante che 
ci caratterizza.
Osservando il contenuto di queste pagi-
ne in una prospettiva più ampia, si vede 
come siamo un paese vitale in cui vi sono 
sempre tante iniziative e non mancano 
attività nei diversi settori. Esattamente 
quello che auspicavo nel mio primo edi-
toriale di dieci anni fa. 
Questa edizione del giornale è dunque 
l’ultima del mio mandato e quindi voglio 
salutare ogni singola cittadina e ogni sin-
golo cittadino di Campogalliano. Voglio 
ringraziare tutte le persone che ci hanno 
supportato, chi ci ha dato fiducia e anche 
chi ci ha spronato con osservazioni criti-
che. In dieci anni ho ricevuto centinaia e 
centinaia di cittadini in ufficio e molti al-
tri li ho incontrati fuori, per strada, al su-
permercato, negli incontri occasionali. Ci 
sono stati giorni in cui impiegavo un’ora 
a fare il percorso dal vicino parcheggio al 
Municipio! perché a ogni passo c’era un 
incontro: le persone mi fermavano e io 
mi fermavo ad ascoltarle, oppure un in-

LAVORI PUBBLICI
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Riparte
il cantiere 
del piazzale 
del Museo

VOLONTARIATO
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Dieci anni 
di Piedibus

INSERTO SPECIALE

nelle 16 pagine centrali

Rendiconto
di fine 

mandato

contro fortuito diventava occasione per 
fare una mini-riunione informale. Siamo 
partiti da un periodo, il 2014, in cui si 
cominciava a vedere la luce dopo il pe-
riodo della grande crisi economica della 
fine degli anni ’10; abbiamo poi vissuto 
alcuni anni in tranquillità, seguiti da un 
periodo tanto particolare quanto ina-
spettato, impossibile da non ricordare:  
quello amaro e terribile della pandemia. 
Di esso, mi porterò per sempre nel cuore 
l’estrema fiducia della quasi totalità dei 
cittadini, che hanno visto nell’Ammini-
strazione e nella loro sindaca il punto di 
riferimento per affrontare anche le que-
stioni più private, più intime della loro 
famiglia. Di questo, alla fine di questi 
miei dieci anni, voglio davvero ringrazia-
re tutti.
Al centro di questo giornale trovate se-
dici pagine di colore diverso rispetto a 
queste: presentano un consuntivo di fine 
mandato che illustra le tante cose realiz-
zate, ma nel quale potete leggere anche 
qualche mia riflessione e i ringraziamenti 
a tutti coloro che hanno condiviso questa 
avventura. Di sicuro, posso dirvi che ab-
biamo sempre pensato alle persone, alle 
loro necessità, ai bisogni delle famiglie, 
dei bambini, dei ragazzi, degli anziani, 
dei più fragili… speriamo di aver fatto 
davvero, come ho detto e scritto tante 
volte, sempre più comunità.

Paola Guerzoni
sindaca di Campogalliano

Periodico trimestrale di informazione dell’Amministrazione comunale - N° 150 Marzo 2024

Dieci anni per la comunità

santsimo
Rettangolo



SECONDO TE, QUANTO VALE LA TUA CASA?
SCOPRILO GRATUITAMENTE

VIA ROMA, 16 - CAMPOGALLIANO
GOZZI GIORDANO 348 5191505

APICELLA ANTONIO 333 2352959
INFO@IMMOBILIAREBLU.IT
WWW.IMMOBILIAREBLU.IT

CAMPOGALLIANO 
Per chi ama la campagna propo-
niamo ampio deposito indipen-
dente, con monolocale al piano 
terra e ampia area cortiliva esclu-
siva oltre a 11 biolche di vigna. 

Euro 250.000

SAN MARTINO IN RIO
In strada chiusa al traffico, triloca-
le di recente costruzione posto al 
primo piano con ascensore com-
posto da sala con angolo cottura, 
camera matrimoniale, camera sin-
gola e bagno. Accessoriato di 2 
balconi, una cantina e un garage 
grande. 
Euro 143.000

CAMPOGALLIANO
In zona Pizzeria La Prateria vi pro-
poniamo una villa singola libera 
su 4 lati, con spazioso apparta-
mento al primo piano 160 mq e 
zona servizi al piano terra dove 
poter ricavare un ulteriore appar-
tamentino. Garage e area cortiliva 
esclusiva. 
Euro 420.000

SAN MARTINO IN RIO
Luminoso appartamento di recente 
costruzione al primo piano dotato 
di ascensore, composto da ingresso 
in sala con cucinotto a vista, camera 
matrimoniale, camera singola e ba-
gno. Accessoriato di terrazzo, bal-
cone, garage e posto auto, libero a 
breve, già arredato. 
Euro 152.000

CAMPOGALLIANO 
In pieno centro, appartamento in 
una piccola scala con basse spese 
condominaili, posto al primo piano 
composto da soggiorno, cucina abi-
tabile, 3 camere da letto, bagno e 
lavanderia. Accessoriato di balcone 
e garage doppio. Già ristrutturato. 

Euro 205.000

CAMPOGALLIANO
In zona verde e tranquilla, proponia-
mo appartamento al primo piano 
composto da ingresso in doppio 
salone, cucina abitabile, 2 camere 
da letto matrimoniali, uno studio/ca-
meretta, antibagno e bagno. Acces-
soriato di 2 balconi, soffitta, cantina 
e garage di 70 mq. 
Euro 210.000

CAMPOGALLIANO
Nella primissima campagna del paese 
proponiamo recente appartamento con 
ingresso indipendente disposto su due 
livelli. Al piano terra troviamo la cucina 
abitabile, garage e il GIARDINO PRIVATO. 
Al primo piano troviamo soggiorno, disim-
pegno, una camera matrimoniale con bal-
cone, una camera singola e bagno.
Euro 199.000

CAMPOGALLIANO 
Recente costruzione con ascensore 
in pieno centro. Appartamento al se-
condo e ultimo piano composto da in-
gresso, soggiorno con angolo cottura, 
camera matrimoniale, camera singola 
e bagno, Ottime finiture con riscalda-
mento a pavimento. Già libero! Ac-
cessoriato di garage e posto auto
Euro 180.000
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Una carriera lunga cinquantadue anni, che trova il 
meritato riconoscimento dell’attestato consegnatogli 
nell’anno 2014 dall’Accademia della Cucina Italiana.
Formatosi professionalmente all’Antica Trattoria 
Moretto di Vignola dal 1971 al 2003, Cappi Mauro 
ha acquisito i veri sapori della cucina modenese 
semplice e di qualità, come i funghi freschi in 
estate-autunno, i borlenghi in inverno e il fritto misto 
all’emiliana in primavera. Dal 2004 si trova all’Hotel-
Ristorante Magnagallo, posto subito dopo il casello 
autostradale di Campogalliano, dove sono anche 
disponibili 28 camere con ingresso indipendente, in 
mezzo al verde.
Wi-Fi libero nel ristorante e in tutte le camere.

Via Magnagallo Est, 7 - Campogalliano (Mo) - tel. 059 528751 - fax 059 5221452
info@magnagallo.it - www.magnagallo.it - www.magnagallo.com - www.campogallianohotel.com 

DA OTTOBRE BORLENGHI
TUTTI I VENERDÌ SERA E SABATO SERA

Già pulita la scuola media imbrattata
E’ stato un brutto risveglio  per i ra-
gazzi, i genitori ed il personale scola-
stico delle scuole medie “S. Giovanni 
Bosco”, quello del 7 febbraio quando 
hanno trovato le pareti dell’edificio 
scolastico imbrattate da grandi scritte 
rosse contro la sostenibilità e le istitu-
zioni. L’Amministrazione comunale si è 
immediatamente attivata per una celere 
pulizia che, quando uscirà questo gior-
nale, dovrebbe essere conclusa.
“E’ la rabbia il primo sentimento che si 
prova – ha dichiarato la sindaca Paola 
Guerzoni – davanti a fatti come l’atto 
vandalico che ha colpito la nostra comu-
nità, non solo scolastica ma campogal-
lianese tutta”. “Non è un caso che questi 
pericolosi soggetti scelgano di colpire una 
scuola – ha aggiunto Daniela Tebasti, 
assessore alle politiche scolastiche – il 
luogo dove si formano le menti pensanti 
del futuro. L’intera comunità educante 
ha saputo reagire e gli studenti riescono a 
capire bene la differenza tra un atto van-
dalico e una democratica manifestazione 
di idee”.
All’intervento prontamente pianifica-
to e realizzato dagli uffici comunali si 
affiancherà anche un significativo pro-
getto voluto e pensato dalla scuola, o 
meglio dagli studenti. I ragazzi, infatti, 
hanno subito condannato l’atto veden-
doci immediatamente un’opportunità 
di crescita e di trasmissione di valori, 
E’ nata così l’idea di un progetto, da 

fare tutti insieme: dipingere una parte 
di parete tutti uniti ragazzi, docenti e 
genitori.
“Il progetto – spiega David Toro, di-
rigente scolastico dell’istituto com-
prensivo – coinvolgerà attivamente gli 
studenti in un’attività di gruppo volta a 
realizzare un murales che non solo andrà 
a decorare alcune pareti della scuola, ma 
che avrà anche una forte valenza sociale: 
l’obiettivo è creare una piccola opera d’ar-
te che rifletta i valori fondamentali della 
nostra comunità, promuovendo l’inclu-
sione e la diversità, e che ispiri il dialogo 
costruttivo. Coinvolgere gli studenti nella 
creazione di murales permetterà loro di 

sviluppare competenze artistiche, ma so-
prattutto di comprendere il ruolo positivo 
che l’arte può giocare nella promozione di 
cambiamenti sociali. Oltre a rinnovare le 
pareti esterne della scuola, questo progetto 
fornirà una preziosa lezione di cittadi-
nanza attiva, responsabilità sociale e im-
pegno collettivo. Saremmo estremamente 
contenti di vedere la creatività dei nostri 
studenti prendere forma e diventare un 
veicolo per la promozione di valori che 
caratterizzano la nostra scuola. Insieme, 
possiamo trasformare il negativo in posi-
tivo e celebrare la potenza trasformativa 
dell’arte nella costruzione di una comuni-
tà scolastica più forte e coesa”.
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Ristorante & Tortelleria

Siamo a Campogalliano in Via G. Di Vittorio, 28  -  tel. 059 527662

RISTORANTE
PASTA FRESCA
ROSTICCERIA

APERTURE:
Pranzo dal Lunedì a Domenica

Sera il Venerdì e il Sabato

Specialità Pesce - Si organizzano eventi privati e cene aziendali

La Giunta ha incontrato i nuovi campogallianesi 
Grande successo per l’incontro, affollato 
e molto apprezzato, che ha visto la sin-
daca Paola Guerzoni e gli assessori della 
giunta incontrare una rappresentanza dei 
cittadini che hanno ottenuto la residenza 
nel comune nel corso del 2023 e nel gen-
naio 2024, illustrando loro le principali  
caratteristiche della città di Bilancia. Gli 
immigrati a Campogalliano nel corso 
del 2023 sono complessivamente 331, 
dei quali 286 provenienti da altri comu-
ni della provincia, 45 dall’estero (com-
presi 4 italiani). In questa occasione, per 
la prima volta, è stato consegnato loro 
il nuovo strumento messo a punto da-
gli uffici comunali, un pratico kit di 15 
schede tematiche intitolato “Benvenuti 
a Campogalliano” che fornisce le descri-
zioni e i riferimenti utili per i principali 
settori che riguardano la vita quotidiana, 
per muoversi al meglio nella nuova re-
altà, tra uffici comunali e di altri enti, e 

aiutare le persone e le famiglie ad affron-
tare eventuali emergenze e altre necessi-
tà, aggiungendo inoltre cenni della storia 
e della cultura campogallianese.
“Siamo un piccolo comune – conclude la 

sindaca - ma ci teniamo a far crescere sem-
pre più quel senso di comunità che aiuta 
cittadine e cittadini a sentirsi davvero “a 
casa”, uniti da un sentimento di apparte-
nenza nei piccoli e grandi eventi”.

Nuova illuminazione in Piazza della Bilancia, a Panzano e in centro 
Si sono conclusi i lavori di efficientamento energetico della pubblica illuminazione; 39 nuovi elementi illuminanti sono stati sostituiti in 
varie zone del Comune di Campogalliano come la chiesa di Panzano, Piazza della Bilancia, il parcheggio delle scuole elementari e Piazza 
Vittorio Emanuele II.  I costi di  miglioramento illuminotecnico, pari a 70.000 euro, sono stati eseguiti con i fondi PNRR e permetteranno 
al Comune di risparmiare 8.000 KWh annui nei prossimi anni. La strategia dell’amministrazione comunale prevede ogni anno di sosti-
tuire i corpi illuminanti vetusti, ed in alcuni 
casi con stabilità precaria. La riqualifica-
zione della pubblica illuminazione intende 
rendere conformi gli impianti esistenti alle 
norme CEI/UNI e alla Legge Regionale 
per la limitazione della luce dispersa e 
dell’inquinamento luminoso. L’intervento 
pubblico effettuato ha lo scopo di creare 
un processo virtuoso creando affidabilità e 
continuità di servizio, anche in materia di 
sicurezza del traffico motorizzato, pedona-
le e ciclabile, potenziando la prevenzione 
delle attività criminose e favorendo la pro-
mozione del commercio e del turismo.
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Campogalliano si è dotato del nuovo 
Piano per l’energia sostenibile e il clima
Con una specifica delibera del Consiglio 
Comunale, il Comune di Campogallia-
no si è dotato del Piano di Azione per 
l’Energia Sostenibile e il Clima (PAE-
SC). I comuni che adottano il PAESC si 
impegnano a ridurre le emissioni di 
CO2 di almeno il 40% rispetto all’an-
no-base (che nel caso di Campogalliano 
è il 1998) e a prevedere azioni di adat-
tamento climatico basate su un’analisi 
delle vulnerabilità territoriali. L’adozione 
del  PAESC  rientra nel Patto dei Sin-
daci, iniziativa europea cui il Comune 
di Campogalliano aderisce dal 2013. 
Quando nel 2020 fu effettuato l’ulti-
mo monitoraggio del precedente piano, 
il PAES, si registrò una riduzione delle 
emissioni pari a 6351 tonnellate an-
nue di CO2, ossia del 26% pro-capite 
rispetto al 1998; il nuovo obiettivo di 
mitigazione consiste nel portare questo 
valore oltre il 40% entro il 2030.  
Il  PAESC  di Campogalliano risulta in 
un documento di 170 pagine, disponi-
bile sul sito web del Comune; il docu-
mento è stato redatto dall’Agenzia per 
l’Energia e lo Sviluppo Sostenibile di cui 
il comune è socio, col supporto dell’Uf-
ficio Tecnico comunale. Si prevedono 34 
azioni da svolgere entro il 2030: le prime 
23 sono di mitigazione e servono per la 
riduzione delle emissioni climalteranti, 
mentre le altre 11 sono di adattamento 
agli effetti già tangibili del cambiamen-
to climatico (si pensi per esempio alle 
frequenti alluvioni o alle isole di calore 
nei centri urbani). Nello specifico, le 23 
azioni di mitigazione comprendono la 
prosecuzione dell’efficientamento dell’il-
luminazione pubblica, il rinnovo della 
flotta veicolare comunale, la bonifica di 
siti contaminati e l’ampliamento del-
la rete del Piedibus. Fra le 11 azioni di 

Claudio Baracchi
Consulente Assicurativo

Piazza Vittorio Emanuele II, 15
Campogalliano (Mo)

059 525370
329 0512382

campogalliano.460@subagenzie.realemutua.it

Azienda Agricola EMAR
produzione e vendita di 

FRUTTA E VERDURA a Km 0
apertura stagionale del nostro punto vendita 

da aprile a novembre
ci trovate in Rangoni, 2 

a Panzano di Campogalliano
per informazioni 

anche per i prodotti invernali 
349 8784014

adattamento ci sono l’adozione del nuo-
vo piano comunale di protezione civile, 
il progetto per il contenimento delle per-
dite idriche di AIMAG, l’introduzione 
di limiti al consumo di suolo e la previ-
sione di spazi pubblici resilienti nel Pia-
no Urbanistico Generale (PUG).  
Spiega l’assessore all’Ambiente Marcello 
Messori: “Dotarsi di un piano con obietti-
vi puntuali e monitoraggi continui è fon-
damentale per ottenere risultati concreti e 
duraturi.
Questo PAESC prevede numerose azioni, 
alcune già in corso o già concluse, fornendo 

strumenti operativi alla nostra comunità 
per affrontare la crisi climatica”.  
Le azioni di mitigazione previste si pre-
figgono una riduzione delle emissioni 
pro-capite di CO2 del 49.9%, entro il 
2030 e rispetto al 1998, superando così 
l’obiettivo minimo del 40% richiesto dal 
Patto (questa stima avviene attraverso il 
metodo di calcolo della comunità inter-
nazionale del Patto dei Sindaci). Sarà fa-
coltà delle prossime amministrazioni in-
trodurre ulteriori azioni nel Piano, anche 
in base all’esito dei monitoraggi previsti 
e dell’evolvere del contesto climatico.

Istituita la De.C.O. a Campogalliano
Anche il Comune di Campogalliano ha deciso di dotarsi della “Denominazione Comunale d’Origine”, 
strumento formale per tutelare e valorizzare le attività agro-alimentari, artigianali tradizionali del pa-
ese. Con la DE.C.O. infatti si potranno censire e identificare origine e qualità dei prodotti prescelti e 
contraddistinti da un apposito marchio che li renderà riconoscibili come tipici. Oltre a promuovere tali 
prodotti, con questa modalità, sarà possibile anche facilitarne la conoscenza e, si auspica, garantirne 
la sopravvivenza.
Il Consiglio comunale ha approvato il regolamento per la De.C.O. e sulla base di questo documento 
produttori e artigiani di Campogalliano potranno candidare ricette, prodotti e lavorazioni tipiche, per 
ottenere il marchio, il tutto con l’obiettivo di diffondere la cultura della tipicità sostenendo e valoriz-
zando il lavoro delle aziende del territorio.  L’Amministrazione Comunale con questa scelta intende raf-
forzare sempre più il proprio impegno nell’azione di promozione dello sviluppo economico-sociale, in 
questo caso nel settore delle attività agro-alimentari, che costituisce una significativa risorsa di valore 
economico, culturale e turistico.  Attraverso la De.C.O. si mira a valorizzare le risorse del territorio e a 
salvaguardare le peculiarità produttive locali, che rappresentano un efficace strumento di promozione 
dell’immagine del Comune da cui possono derivare importanti occasioni di marketing territoriale con 
ricadute positive sull’intera comunità. 
“Abbiamo raccolto con piacere la richiesta di alcuni storici imprenditori campogallianesi – dichiara 
Daniela Tebasti, vicesindaca e assessore alla Promozione del territorio – che ci sollecitavano in questa 
direzione, anche cogliendo l’opportunità che rappresentava il bando CARI e, dopo il necessario iter 
amministrativo, abbiamo approvato l’istituzione della De.CO. ed il relativo regolamento. Si tratto solo 
dell’inizio di un percorso che proseguirà presto. I prossimi passi saranno: la costituzione della com-
missione comunale in accordo con la Consulta Economica, la definizione del logo e, naturalmente, 
l’assegnazione del riconoscimento ad un primo prodotto tradizionale del nostro territorio comunale che 
è stato candidato”. Per approfondimenti sarà disponibile una pagina sul sito del Comune. 
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Ripartono i lavori nel piazzale 
del Museo della Bilancia 
Nel mese di aprile inizieranno i la-
vori di riqualificazione dell’ingresso 
del Museo della Bilancia e del Parco 
adiacente, un cantiere che molti cam-
pogallianesi seguono con attenzione e 
attendevano.
La sospensione dei lavori era dovuta 
al contenzioso con l’impresa che si era 
aggiudicata i lavori e che aveva lasciato 
il cantiere.
La Giunta comunale e l’ufficio tecnico 
hanno trovato un accordo con l’impre-
sa edile seconda classificata nella gara 
di appalto sbloccando così la pausa che 
si era creata.
Il consorzio modenese C.M.E. è sta-
to incaricato di proseguire e termina-
re i lavori di rigenerazione urbana. Il 
progetto originario è stato aggiornato, 
attraverso l’incarico all’agronomo Ro-
berto Malagoli di studiare le essenze, 
gli arbusti e le siepi più consone e adat-
te all’area in questione.
“Il nuovo spazio di fronte all’ingresso 
del museo – spiega l’assessore ai lavori 
pubblici Filippo Petacchi – non sarà 
soltanto un’aiuola ma avrà un nuovo 
percorso fra le essenze e sedute fisse dove 
sostare. Il parco della Bilancia avrà dei 

GAZI FOOD

Via 25 Aprile, 13 - Campogalliano - 351 1741447

Ampio spazio esterno

percorsi e aree in sicurezza dedicate ai 
nuovi giochi per bambini che saranno a 
tema con il museo della bilancia. La ri-
presa dei lavori di rigenerazione urbana 

ha l’obiettivo di proseguire la strategia di 
migliorare il parco e la desigillazione del 
suolo nel centro abitato creando e rigene-
rando aree verdi”.

Si è avviato, nel mese di marzo, il nuovo piano di lavori sulle Casse di espansione del fiume Secchia, un piano che 
prevede interventi per 27 milioni di euro per una durata di circa 90 giorni. Si tratta di importanti interventi di ma-
nutenzione straordinaria della vegetazione lungo le rive del Secchia, a partire dal confine regionale da valle verso 
monte, su entrambe le sponde.
L’obiettivo è migliorare le condizioni di deflusso del corso d’acqua nel tratto di competenza AIPo (per un importo 
complessivo pari a 300mila euro. Le tecniche di esecuzione sono finalizzate a una corretta ed equilibrata gestione 
della vegetazione in alveo, attraverso tagli selettivi, per consentire sia la riduzione del rischio idraulico che la valo-
rizzazione ecologica e ambientale del territorio.

27 milioni per nuovi lavori alle Casse del Secchia 
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Danaida Delaj presidente della
Consulta Integrazione Terre d’Argine
La Consulta per l’Integrazione dell’Unione delle Terre d’Argine ha eletto i suoi nuovi rap-
presentanti, in particolare la nuova presidente, l’avvocato campogallianese Danaida 
Delaj (al centro nella foto) e il vicepresidente Raza Ahmad (al destra nella foto).
“Come campogallianesi - afferma la sindaca Paola Guerzoni - siamo orgogliosi che la 
nuova presidente, l’avvocato Danaida Delaj, sia nostra concittadina ed espressione 
della nostra comunità. Da parte mia e dell’Amministrazione comunale di Campogallia-
no le formuliamo il migliore augurio di buon lavoro, insieme al resto della Consulta”.
Danaida Delaj, di anni 39, di origine albanese, è membro attivo della Consulta Integra-
zione dal 2018.
E’ un avvocato, una madre di due 
bambine e una donna molto attiva nel 
mondo del volontariato. Vive a Campo-
galliano e nel 2017, ha fondato l’Asso-
ciazione “Madre Teresa” con l’intento 
di valorizzare e far conoscere l’Albania 
con la sua storia e la sua cultura. 
Arrivata in Italia nel 2002 come stu-
dente, ha cercato di costruire un 
percorso personale e lavorativo sul 
territorio modenese, sempre con l’o-
biettivo di migliorare sia le proprie 
condizioni sia il territorio in cui si è 
trovata ad agire.

Volontariato

Dieci anni di Piedibus a Campogalliano  
Il Piedibus di Campogalliano ha com-
piuto 10 anni. Come è noto si tratta di 
un servizio gratuito, gestito da volonta-
ri che si impegnano ad accompagnare a 
scuola i bambini della scuola primaria, 
facendo loro compagnia e aiutandoli in 
sicurezza, fornendo anche, tutti i gior-
ni, un concreto contributo alla salva-
guardia ambientale, evitando lo sposta-
mento di decine di auto verso la scuola 
e quindi riducendo il traffico veicolare.
Una iniziativa di successo che si realiz-
za grazie ai volontari che negli anni si 
sono prestati, tra i quali anche sindaca, 
vicesindaca e il preside David Toro, e ad 
AUSER che ha accolto e iscritto i vo-
lontari partecipanti.
Era il 7 gennaio 2014 quando inizia-
va una splendida avventura che ha 
coinvolto bambini, volontari, genitori, 
scuola e Amministrazione comunale, 
oltre ai tanti sponsor che negli anni 
hanno sostenuto il progetto.  “Questo è 
davvero un servizio importante - dichiara 
la vicesindaca Daniela Tebasti, assesso-
re con delega alle Politiche scolastiche 
- per il quale la comunità intera, non solo 
quella scolastica, deve essere molto grata 
ai tanti volontari che lo hanno reso e lo 
rendono possibile”.
“Era il 2014 e partiva la prima linea uf-
ficiale - si legge sulla pagina Facebook 
ufficiale del gruppo - dieci anni fa si è 
partiti da zero, con una tenace volontà di 
trovare le soluzioni affinché si potesse fare 
questo servizio in serenità e tranquillità 
per le famiglie e i bambini, ma anche e 
soprattutto per i volontari. L’ammini-
strazione ci teneva, alcune associazioni 
hanno dato disponibilità, ma, soprattut-
to, Matteo si è dato da fare tantissimo e 
ci ha messo un impegno che ha generato 
entusiasmo”.
Matteo è Matteo Pacifici, l’infaticabile 
e autentico motore del Piedibus cam-
pogallianese. Ed è proprio lui. Matteo, 

che, orgogliosamente racconta “Abbia-
mo raggiunto un risultato davvero gran-
de perché siamo stati capaci di resistere 
all’inizio quando in pochi si fidavano a 
mandare i bambini a scuola a piedi con 
degli sconosciuti, ai periodi in cui non si 
trovavano volontari, abbiamo modificato 
le nostre abitudini per rispettare le norme 
anticovid e siamo stati capaci di evolverci 
aggiungendo la tanto cercata e agognata 
terza linea” “A noi piace - prosegue Pa-
cifici - fare una camminata al mattino, 
chiacchierare e scherzare coi vostri figli, ci 
piace perché così imparano a conoscere la 

città e a muoversi in essa, ci piace perché 
socializzano e ci piace perché il Piedibus 
è riconosciuto dall’OMS come strumento 
per la lotta all’obesità infantile. Ci piace 
perché imparano che in caso di pioggia 
bastano scarpe adatte e un ombrello e per-
ché se siamo fortunati facciamo il pupaz-
zo di neve e la battaglia a palle di neve. 
Ma ci piace molto quando camminando 
in paese incontriamo un ragazzone ap-
parentemente burbero che incrociando lo 
sguardo ci fissa… poi si apre in un sorriso 
e in ‘ciao’ perché probabilmente era un 
bambino del Piedibus”.

VENDITA LAMBRUSCHI
MODENESI E REGGIANI

IN BOTTIGLIA E DAMIGIANA
MOSTO COTTO 

PER ACETO BALSAMICO

Via Nuova, 7 (direz. Saliceto Buzzalino) Campogalliano (Mo) - tel. 059 526905

Orari di vendita 
MATTINO: dal lunedì al sabato dalle 8,30 alle 12,30

POMERIGGIO: il martedì, mercoledì e venerdì
dalle 14,30 alle 18,30 
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A Trieste e Lubiana il “Viaggio della Memoria 2024” 
Il “Viaggio della Memoria ‘24” porterà un nutrito gruppo di campogal-
lianesi a Trieste e Lubiana, a visitare e conoscere i luoghi delle Foibe, 
per approfondire la questione del Confine Orientale. Il viaggio, in pro-
gramma da10 al 12 maggio, è organizzato dal servizio memoria del 
Comune di Campogalliano in collaborazione con l’Istituto Storico della 
Resistenza di Modena ed è rivolto a famiglie residenti a Campogalliano 
con ragazzi e ragazze nati dal 2005 al 2014, dalla classe quarta della 
scuola primaria alla classe quinta della scuola secondaria di secondo 
grado, per i quali la partecipazione è gratuita. La quota per ogni adulto 
pagante è di 345 euro. Il programma prevede la visita al Sacrario di 
Redipuglia, alla Foiba di Basovizza, parte storica di Lubiana, con il Ca-
stello con funicolare, i tre ponti del Tromstovje, Mercato generale, Via 
Trubarjeva cesta, e, naturalmente la Risiera di San Sabba. Per informa-
zioni www.comune.campogalliano.mo.it oppure 059 526176.

Inaugurato col presidente Bonaccini
l’asilo nido degli ‘Angeli custodi’  
E’ stato il presidente della regione Emi-
lia-Romagna Stefano Bonaccini a inau-
gurare il nuovo nido d’infanzia ‘Angeli 
Custodi’, nuovo servizio, privato e ac-
creditato dal coordinamento pedagogi-
co unionale attivato grazie ai contributi 
della Regione e della Fondazione di Mo-
dena.
“Siamo molto soddisfatti – spiega Danie-
la Tebasti, vicesindaca con delega alle 
politiche scolastiche – perché con questa 
soluzione riusciremo ad accogliere ulterio-
ri bambini di famiglie del nostro comune, 
sempre più numerose nel chiedere questo 
servizio”.
La direttrice della scuola Franca Cotta-
fava ci tiene a “evidenziare l’impegno del 
Comune che ha messo sul tavolo un’esigen-
za della comunità condividendola con la 
Parrocchia e favorendo il finanziamento 

della Fondazione di Modena per la ristrut-
turazione dell’edificio.. Da anni la nostra 
scuola desiderava di ampliare la propria 
offerta coinvolgendo anche i bambini dai 
12 mesi perché riteniamo che poter accom-
pagnare la crescita dei bambini fino ai 6 
anni sia una proposta davvero completa”.
Grazie a due specifiche delibere della 
Giunta, l’Unione Terre d’Argine ha ade-
rito ad altrettante misure regionali che 
trasferiranno sul territorio distrettuale 
importanti risorse del Programma Euro-
peo Fondo Sociale Europeo. La prima ha 
l’obiettivo di aumentare i posti di nido 
pubblici e convenzionati, con gli stessi 
requisiti di qualità e di accesso e le stesse 
rette dei nidi comunali per le famiglie 
con un ISEE inferiore a 40.000 euro. La 
seconda misura, invece, vuole contenere 
le rette e rendere sostanzialmente gratu-

iti, anche grazie alla fruizione del bonus 
INPS, i nidi per le famiglie con un ISEE 
inferiore a 26.000 euro i cui bambini 
frequentano nidi comunali e privati con-
venzionati.

STUDIO_DENTISTICO_R1   

R1STUDIODENTISTICO

Via G. Marconi, 34
Campogalliano (Mo)

    059 526698

        351 1608665

Aut. San. n° 23545  Dir. San. Dott.ssa Cuccurullo Maria Rosaria



oggi dico...
ABBIAMO PEDALATO

Dieci anni fa dicevo
DIRE, FARE... 
PEDALARE

Carissimi campogallianesi, 
non mi sembra vero di essere già arrivati alla fine del mio secondo mandato. Dieci anni sono un tempo lungo, 
ma in questo momento mi paiono un soffio.  Non sto a dilungarmi sui miei sentimenti, anche perché non 
basterebbe il giornalino intero; credo che ogni sindaco potrebbe scrivere un libro per raccontare esperienze 
aneddoti, pensieri, sentimenti. 
Veniamo quindi a noi. Avrete notato che questo numero della pubblicazione comunale è più corposa 
del solito e che le pagine centrali, di cui questa è la prima, sono di colore diverso: è il Consuntivo di Fine 
Mandato. Alla fine dei cinque anni di ogni consigliatura, le norme nazionali prevedono una Relazione di 
Fine Mandato redatta secondo uno schema predefinito. La potrete trovare online nei tempi previsti dalla 
legge. In queste pagine, invece, vogliamo fare un po’ di riassunto in base sì agli obiettivi che ci eravamo dati 
nel programma di mandato approvato a giugno del 2019, nel consiglio d’insediamento, ma anche andando 
indietro nel tempo fino a dieci anni fa, per ricordare insieme interventi e progetti. 
In entrambi i mandati in cui ho avuto l’onore di governare, nei programmi elettorali, che sono poi diventati programmi di man-
dato, avevamo suddiviso gli interventi secondo cinque linee programmatiche che vi voglio ricordare: 
1) Comunità che impara: Cultura, Scuola; 
2) Comunità del Ben-essere: Coesione Sicurezza e Legalità, Sociale e Politiche abitative, Salute, Giovani, Sport;
3) Comunità produttiva: Mondo imprenditoriale, Agricoltura, Esercizi commerciali:
4) Comunità sostenibile e vivibile: Urbanistica e Viabilità, Ambiente;
5) Comunità in Comune: Partecipazione, Comunicazione.
Abbiamo realizzato, completamente o parzialmente, la stragrande maggioranza delle azioni promesse. Negli ultimi cinque anni, 
delle 146 previste ne abbiamo realizzate 115.
Non posso non ricordare che quattro anni fa è accaduto l’impensabile: abbiamo dovuto vivere e far fronte a una pandemia mon-
diale, che ha messo tutto in discussione, che ci ha obbligati a fermarci e a vivere in modo diverso. Rivolgendo un ultimo abbraccio 
collettivo ai nostri concittadini che sono deceduti in quel periodo e a quanti di noi hanno dovuto affrontare la tragedia di un 
lutto in quel periodo, ricordo che anche l’Amministrazione ha dovuto fermarsi nell’attività ordinaria e dedicarsi ai nuovi bisogni. 
Pensate che soltanto in queste settimane la Ragioneria chiuderà i conti dei fondi economici del Covid. 
A seguito della pandemia, come sapete, è arrivato il Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, di provenienza europea: grandissima 
opportunità per realizzare alcuni dei nostri obiettivi, e noi abbiamo partecipato a vari bandi. Nell’ultimo anno, abbiamo dovuto 
affrontare la difficile e delicata questione del difficile reperimento di aziende e dell’aumento dei costi.
Finiamo quindi la consigliatura con alcuni grandi progetti in corso che avranno conclusione nei prossimi anni e che costituiranno 
nuovi servizi e opportunità per noi cittadini: posti al nido anche per i lattanti; cucina interna al nido e alla scuola d’infanzia di 
via Vecchi; un progetto nel cassetto per la totale rifunzionalizzazione della scuola d’infanzia Cattani, pronto da presentare non 
appena arriverà qualche finanziamento; la casa di housing sociale più il nuovo centro anziani; il parco della Bilancia e il piazzale 
del Museo riqualificati e più vivibili; la Casa della Comunità.
Il mio ultimo pensiero va a chi di voi fa più fatica ad andare avanti: a chi ha problemi economici, difficoltà psicologiche o psi-
chiatriche, a chi non riesce a portare avanti progetti di coppia e di vita, a chi non riesce ad accettare il fatto che sta invecchiando, 
agli anziani, a tutte le persone con bisogni speciali: una sorta di pudore ci ha sempre frenati dal troppo sbandierare quello che 
abbiamo fatto o provato a fare per voi, ma, lo sapete bene, siete stati nei nostri pensieri ogni giorno di questi anni passati. Coraggio, 
andiamo avanti insieme in queste ultime settimane, e non perdete mai la fiducia di trovare qualcuno che vi aiuta. Noi siamo qua.
Grazie a tutti coloro che mi hanno aiutato nell’azione di governo: alla vicesindaca e agli assessori, ai consiglieri comunali di 
maggioranza per il sostegno e a quelli di opposizione per lo sprono a fare meglio; a tutti i dipendenti comunali e dell’Unione, che 
lavorano, quasi sempre con passione e impegno immensi, in una società che non valorizza i dipendenti pubblici; alle altre isti-
tuzioni del territorio, in particolare i Carabinieri, le altre Forze dell’Ordine e la Scuola, con cui abbiamo sempre avuto rapporti 
costruttivi e proficui; a tutti i volontari delle varie associazioni: cosa sarebbe Campogalliano senza di voi! 
Carissimi campogallianesi, sappiate che ogni azione, ogni consenso, ogni diniego, l’abbiamo deciso con l’unico obiettivo di far stare 
sempre meglio la nostra comunità. All’inizio della campagna elettorale del 2014 mi ero presentata con una foto in bicicletta, col 
motto “Dire, fare, pedalare” Credo di poter dire che… abbiamo pedalato!
Statemi bene!

                                                                                                                La sindaca
                                                                                                           Paola Guerzoni
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MEMORIA STORICA

LETTURA, DIDATTICA, CULTURA PER TUTTA LA VITA

INIZIATIVE CULTURALI, EVENTI, PROMOZIONE

Linea strategica 1   
Sempre più comunità... che impara

• Fiera di luglio
Parco delle Montagnole con giochi di luce

• Pcaria

• Piazza Castello illuminata 
per Festa del Racconto

• Serata Scrittori in campo

• Viaggio della memoria
• Bonaccini in San Rocco, presentazione libro Nascimbeni e Luppi

• Intitolazione biblioteca a Edmondo Berselli
• Premiazione concorso Il Peso delle idee

CULTURA
Avevamo promesso di diffondere la pratica 
della lettura, di creare spazi idonei per gli 
universitari, di aiutare la popolazione nella 
ricostruzione della memoria storica, a tutti 
i livelli. Di valorizzare le eccellenze locali, 
di fare divulgazione didattica nelle scuole 
con mezzi innovativi, di organizzare in-
contri su temi pratici. E poi, naturalmen-
te, di organizzare occasioni di aggregazio-
ne, spettacolo, eventi.
Lo abbiamo fatto, sperimentando nuovi 
strumenti anche nel periodo della pande-
mia, quando, fra i primi comuni a organiz-
zarsi, portavamo i libri a casa delle persone, 
grazie alla collaborazione dei ragazzi dell’o-
ratorio. Non abbiamo attivato lo studio di 
fattibilità per il Polo unico della Cultura, 
ma nel nuovo strumento urbanistico, il 
PUG, abbiamo indicato il “corridoio cul-
turale” di Campogalliano, che congiunge 
il Museo della Bilancia alla Biblioteca e 
alle scuole, passando per via Garibaldi, la 
Montagnola e la piscina, via Gramsci con 
le sue “motte”, il parco delle Montagnole. 
La biblioteca Comunale intitolata al cele-
berrimo giornalista e scrittore Edmondo 
Berselli, nato  a Campogalliano, e il nostro 
Museo della Bilancia sono diventati poli di 
diffusione della cultura sempre più apprez-
zati anche oltre i confini del paese.

 BIBLIOTECA
 2014 presenze a corsi e iniziative  732
 2019 presenze a corsi e iniziative  905
 2023 presenze a corsi e iniziative  972
 MUSEO
 2014 scolaresche in visita  167 
 2019 scolaresche in visita  195 
 2024 scolaresche in visita 180
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•Inaugurazione Nido Angeli custodi 
con Presidente Bonaccini
• Nuovi giochi Scuola Cattani
• Inaugurazione tenda sonora 
al Nido Flauto Magico

SCUOLA
Abbiamo sempre sostenuto l’importan-
za massima e strategica della Scuola, a 
tutti i livelli, che deve garantire a tutti 
i bambini e ragazzi una crescita equili-
brata, fatta di saperi, di saper pensare, di 
scoperta di se stessi, di sapersi relazionare 
con gli altri e col territorio. Abbiamo la-
vorato affinché nessuno rimanga indie-
tro e affinché ognuno sia valorizzato. 
In questi 10 anni abbiamo lavorato in-
stancabilmente, insieme al settore Istru-
zione dell’Unione, per riuscire a mante-
nere i servizi comunali 0-6 anni (Nido 
“Flauto Magico” e Scuola d’infanzia “S.
Neri”) e per lavorare in rete strettissima 
con la Scuola d’infanzia Statale “E.Cat-
tani” e la Scuola d’infanzia paritaria “An-
geli Custodi”, creando con loro un siste-
ma integrato che porta qualità a tutti. 
Grazie a questo sistema integrato, la cui 
qualità è riconosciuta da tutti, fino al li-
vello nazionale, siamo riusciti a intercet-
tare finanziamenti regionali e nazionali 
con cui abbiamo attivato tanti progetti e 
servizi di qualità. Grazie a finanziamenti 
regionali, negli ultimi anni siamo riusciti 
non solo ad aumentare le rette del Nido 
dal 2011 in poi, ma addirittura ad AB-
BASSARLE. Nel 2023, sempre grazie 
alle misure della Regione per aumentare 
i posti-nido e calmierare le rette, abbia-
mo aiutato la scuola “Angeli Custodi” ad 
aprire una sezione di Nido con 9 posti. 
Con finanziamento PNRR, sono par-
titi i lavori di riqualificazione del polo 
comunale grazie ai quali a settembre po-
tremo accogliere al Nido Flauto Magico 
anche bambini da 3 a 12 mesi.

Bimbi nido a.s. 2014-15:
n. 67 = 35,60% dei residenti in età
Bimbi nido a.s. 2023-24: 
n. 71 = 53,38% dei residenti in età

• Nuovo ingresso Biblioteca E. Berselli
• Nuovi tavoli studenti in biblioteca
• Sala Francia, Museo prima e dopo
• Attività bimbi in biblioteca 
• Biblioteca E. Berselli
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GLI ARREDI E GLI SPAZI
Negli ultimi anni abbiamo impegnato notevoli somme per rinnovare gli arredi scola-
stici e da giardino. Abbiamo inoltre contribuito, sia amministrativamente sia econo-
micamente, alla realizzazione della cucina Super-Lab alla scuola primaria e dei nuovi 
laboratori tecnologici alla secondaria.

PATTO
PER LA SCUOLA
E’ il contenitore in cui si decidono tut-
te le politiche e le azioni con cui l’ente 
locale sostiene la Scuola, in accordo con 
tutte le scuole dell’Unione, istituti com-
prensivi e superiori di II grado. La fina-
lità è quella di dare pari opportunità di 
crescita e sviluppo a tutti i nostri bam-
bini e ragazzi, ricercando una didattica 
sempre più innovativa ma anche inclu-
siva, mantenendo un’offerta scolastica 
in grado di rispondere con efficacia ai 
flussi demografici ma anche agli effetti 
delle varie urgenze ed emergenze che ri-
guardano la popolazione 0-19 anni: dal 
bullismo alla sindrome di Hikikomori, 
dall’aiuto al ruolo genitoriale ai progetti 
di affettività e sessualità, alla presenza 
della psicologa a scuola… Allo stesso 
modo, sempre insieme ai dirigenti sco-
lastici e agli insegnanti, abbiamo soste-
nuto le passioni dei ragazzi, promosso 
le life skills, incentivato l’uso delle nuo-
ve tecnologie, la legalità e la parità di 
genere. Abbiamo ripreso quella bellis-
sima esperienza di cittadinanza attiva 
ed educazione civica che è il Consiglio 
Comunale dei Bambini e dei Ragazzi. 
Negli ultimi anni, abbiamo ideato e 
svolto progetti di inclusione insieme ad 
associazioni del territorio, come coop. 
soc. “Lune Nuove”, Polisportiva di 
Campogalliano, CSI di Modena, As-
sociazione “Sopra le Righe”, Canottieri 
Mutina e Libra 93.
Tutta questa progettazione vale solo 
per Campogalliano (perché viene svolta 
prevalentemente in tutta l’Unione) va-
rie decine di migliaia di euro ogni anno: 
sono risorse che provengono dal nostro 
bilancio ma anche da finanziamenti re-
gionali, statali e anche – e soprattutto 
– dalle Fondazioni Cassa di Risparmio 
di Carpi e Modena.

SOSTEGNO ALLA DISABILITA’ 
con Personale Educativo
Assistenziale e strumenti vari
a.s. 2014-2015 spesa: 122.877 euro
alunni 14
a.s. 2023-24 spesa: 494.208 euro
alunni 56

• Cucina Super-Lab
• Giochi da giardino

• Consiglio dei Ragazzi
• Consiglio dei Ragazzi posa 
Pietre d’inciampo
• Progetto ‘Roboticando’
• Bando Personae ‘Meglio così’
progetto sport inclusivo
• “Siamo nati per camminare” 
Concorso Auser
• Piedibus
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• Cartello segnaletico CdV
• Telecamera del progetto 
Videosorveglianza
• Controllo di vicinato

• La sindaca e il comandante Golfieri in una scuola
•  Agenti Polizia locale davanti al Municipio
• Agenti con ragazzi sull’uso del monopattino 

CONTROLLO DI VICINATO: 
17 gruppi, 341 famiglie, 12 negozi, 15 associazioni;
Telecamere e varchi montati: 
31 telecamere e 4 varchi;
Fondo Vittime di reato con scasso: 
dal 2017 al 2023 18 domande per 3.370 euro di contributi;
Fondo per Incentivo aumento sicurezza abitazioni: 
dal 2019 al 2023 112 domande per un totale di 66.422 euro di contributi

Numero pattugliamenti agenti in divisa a Campogalliano: 
dal 2014 al 2023 in totale 2.980

Numero pattugliamenti e sanzioni del Nucleo Antidegrado: 
dal 2015 al 2023 in totale 969 pattugliamenti e 89 sanzioni emesse

COESIONE
SICUREZZA
LEGALITÁ
Abbiamo ideato e realizzato azioni di-
versificate per aumentare la sicurezza di 
persone, case e aziende, coinvolgendo 
anche a cittadinanza con i gruppi di 
Controllo di Vicinato e realizzando un 
sistema di telecamere e varchi in tutta 
l’Unione; abbiamo creato fondi per 
rimborsare economicamente le vittime 
da reato con scasso e per aiutare le fa-
miglie ad aumentare la sicurezza nelle 
loro case; dal 2023 abbiamo allargato il 
fondo anche agli operatori economici.

LEGALITÁ
Con gli agenti della nostra Polizia Lo-
cale abbiamo realizzato varie campagne 
sulla Legalità, sia nelle scuole sia nelle 
piazze, e abbiamo aumentato il numero 
di pattugliamenti sul territorio, in colla-
borazione coi Carabinieri.
L’impiego del Nucleo Anti-degrado 
della nostra polizia ha permesso di ele-
vare sanzioni nei casi in cui serve non 
riconoscere gli agenti.

Linea strategica 2   
Sempre più comunità... del Ben-essere
(Coesione, sicurezza e legalità  -  sociale  -  salute  -  giovani  -  sport)
L’accompagnamento alle persone, con tutte le loro esigenze, è sempre stato al centro dei nostri pensieri. Il benessere 
è anche “ben-essere”, avevamo scritto nel programma, in tutte le età della vita e in tutte le situazioni.
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MAPPATURA DEI FRAGILI
Un progetto realizzato negli ultimi anni 
con l’Unione è la Mappatura digitalizza-
ta delle persone fragili, fisicamente o per-
ché anziane e da sole: in caso di calamità 
(incendio, terremoto, inondazione…), 
consultando il programma informatico 
sappiamo immediatamente se ci sono 
persone per cui dobbiamo attivare aiuti 
particolari. 

RETE DI FAMIGLIE ACCOGLIENTI
Grazie all’Unione, e ovviamente a concittadini (soprattutto donne) sensibili e attivi, 
si è estesa anche a Campogalliano la Rete di Famiglie accoglienti, che ora ha copertu-
ra provinciale. Con i tempi della loro vita quotidiana, queste persone aiutano bambi-
ni e ragazzi di famiglie che hanno un periodo di difficoltà: accompagnano bambini a 
scuola, li tengono a fare i compiti…

SOCIALE - SALUTE
Di fronte alle nuove e aumentate esi-
genze, enormemente cambiate anche in 
seguito alla pandemia, abbiamo cercato 
di mantenere i servizi già esistenti e di 
crearne di nuovi, in collaborazione con 
la Sanità e con l’aiuto delle associazioni 
di volontariato socio-sanitario.

POLITICHE ABITATIVE
Mantenimento dei 74 alloggi di edilizia 
popolare e dei 18 alloggi di edilizia so-
ciale, per i quali è stato estinto il mutuo 
nel 20203. Con la nuova palazzina che si 
affaccia sul Parco della Bilancia, aumente-
remo l’offerta pubblica di 7 appartamenti 
senza barriere architettoniche destinati a 
chi abita in case non adatte alle sue condi-
zioni fisiche. Nella grave carenza di allog-
gi in affitto, abbiamo offerto lo strumen-
to dell’Affitto Casa Garantito, che sarà 
sostituito proprio attualmente dal nuovo 
Patto per la Casa, di matrice regionale.

  Numero degli appartamenti in ACG
  nel 2019: n.8
  Numero degli appartamenti in ACG
  nel 2023: n.8
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• Palazzina ERS via Respighi
• Nuovo centro diurno Pertini
• Auguri ai centenari insieme al circolo 
La Quercia
• Rete di Famiglie accoglienti



PARITÁ DI GENERE E CONTRASTO ALLA VIOLENZA 
SULLE DONNE 
Per tutte e dieci gli anni abbiamo svolto progetti nelle scuole di educazione su questo 
tema, con psicologi e associazioni specializzate. Con l’Unione, abbiamo ripetuta-
mente firmato convenzioni con VivereDonna per la gestione delle emergenze che 
richiedono allontanamento. Abbiamo tenuto tavoli tecnici con Sanità, Forze dell’Or-
dine e associazioni competenti. Costantemente sensibilizziamo la popolazione con 
iniziative culturali di vario genere.

SANITÁ
In un contesto generale di non suffi-
cienti investimenti sulla Sanità, abbia-
mo agito e collaborato per mantenere 
e aumentare i servizi sul territorio: in 
questo senso abbiamo attivato grandi 
gare di solidarietà per acquistare il nuo-
vo ecografo che ha permesso di aprire 
nuovi ambulatori dell’USL, per aiutare 
la realizzazione della Sala Ibrida a Mo-
dena e per acquistare una nuova ambu-
lanza per il Pronto Soccorso della nostra 
Croce Rossa. 
La nostra farmacia comunale ha am-
pliato i servizi offerti alla popolazione 
ed è stata, insieme alla farmacia privata, 
importantissimo punto di riferimento 
per la cittadinanza durante le varie fasi 
della pandemia.

CASA DELLA COMUNITÁ
La Casa della Comunità di Campogal-
liano è un grande progetto che permet-
terà a tutti i soggetti che erogano servizi 
sanitari e sociali di stare sotto lo stesso 
tetto, attivando collaborazioni finora 
impensabili: sarà veramente una casa 
di tutta la comunità per i nostri bisogni 
sanitari e sociali. Abbiamo acquistato 
un immobile ad appena 400 metri dal 
municipio abbastanza grande per crea-
re adeguati spazi e abbiamo approvato 
il progetto preliminare, dopo un’ampia 
consultazione con tutti i soggetti inte-
ressati; nei prossimi mesi si approverà il  
progetto definitivo, permettendo di pro-
cedere poi con la realizzazione.

Nelle foto sotto:
• Punto prelievi
• Rendering della nuova Casa della 
Comunità esterno ed interno

SERVIZI USL A CAMPOGALLIANO
• Punto prelievi
• Ambulatorio di Infermieristica di Comunità
• Ambulatorio ginecologia-ostetricia
• Ambulatorio di cardiologia
• Ambulatorio di endocrinologia
• Ambulatorio di chirurgia vascolare-angiologia
• Ambulatorio di ortopedia (prevista a brevissimo l’apertura)
• Pediatria di Comunità
• Servizio NPIA (attività logopedista e terapista riabilitazione psichiatrica)

SERVIZI FARMACIA COMUNALE
Oltre alla vendita di farmaci e parafarmaci con relativa consulenza, si occupa di:
• Prenotazioni CUP in convenzione con la ASL (esclusi domiciliari e urgenze) e 
pagamento ticket sanitari
• Esecuzione tamponi Covid-19
• Misurazione del peso: servizio gratuito
• Misurazione della pressione arteriosa: servizio gratuito per gli over 65
• Test autodiagnostici per glicemia, emoglobina glicata, colesterolo e profilo lipidico
• Elettrocardiogramma, holter cardiaco, holter pressorio delle 24 ore
• Noleggio di articoli sanitari
• Servizi SAUB (auto-certificazioni, esenzioni per patologia, cambio medico o pe-
diatra, duplicato tessera sanitaria): servizio gratuito disponibile tutti i giorni.
• Scarico referti di analisi di laboratorio
• Informazione ed educazione sanitaria
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GIOVANI
In questi 10 anni abbiamo offerto varie 
opportunità di socializzazione ai ragaz-
zi: sport, cultura, divertimento, mu-
sica, volontariato: la scuola di musica, 
lo sport al chiuso e all’aperto, lo Spazio 
Giovani aperto tutti i pomeriggi, gratu-
ito e a libero accesso, dove gli educatori 
li ascoltano, parlano con loro e, insie-
me, organizzano anche attività speciali. 
In Villa abbiamo organizzato incontri 
per aiutare i ragazzi nell’orientamento 
scolastico e nell’inserimento nel mondo 
del lavoro. Alcuni ragazzi hanno scelto 
di svolgere il Servizio Civile proprio 
in Villa! Abbiamo parlato con loro e 
coi loro genitori in occasione di avve-
nimenti spiacevoli, abbiamo fatto rete 
intorno a loro col Tavolo Adolescenza, 
sempre nell’ottica di essere al loro fian-
co nel difficile momento della crescita. 
In questi ultimi mesi abbiamo realiz-
zato un progetto di aperture al sabato 
sera, Villa Bi e Oratorio insieme.

• 25 anni di Villa Bi
• Giochi da tavolo genitori figli
• Ragazzi alla Villa
• Ristrutturazione Spazio Giovani
• Aula di musica

Numero accessi spazio Villa dal 2014 al 
2023: 19.318
Ragazzi che hanno fatto il servizio 
civile: 5
Numero iscritti scuola di musica dal 
2020 al 2023: 275
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SPORT
A Campogalliano si possono prati-
care oltre 40 discipline sportive, fra 
zona sportiva e area laghi. Negli ultimi 
anno abbiamo sostenuto importanti 
spese per riqualificare alcuni edifici 
sportivi, aiutando la Polisportiva (che, 
nel tempo, si è aggiudicata la gestione 
degli impianti tramite procedure pre-
viste dalla legge italiana) ad ampliare 
l’offerta sportiva ai nostri bambini e 
ragazzi, ma anche agli adulti.
Ricordiamo il rifacimento delle coper-
ture dei campi da tennis e la riconver-
sione degli spazi dell’ex-bocciodromo 
a palestra per la ginnastica e poi per il 
pugilato e il parkour, a cui si è affian-
cata la sala pesi.
Le convenzioni che abbiamo sigla-
to con varie associazioni sportive che 
hanno sede ai laghi migliorano l’of-
ferta sportiva, oltre che quella sociale. 
Negli ultimi anni abbiamo realizzato 
strutture all’aperto a libero accesso: il 
campetto da basket, la struttura cali-
sthenics e gli attrezzi ginnici ai giardini 
pubblici. 
Ultimo intervento, quello sul campo 
da calcio ufficiale: con finanziamento 
regionale e comunale, l’abbiamo dota-
to di impianto in erba sintetica ricicla-
bile, struttura permette di dare spazi 

per il calcio, uno degli sport più prati-
cati, anche col maltempo. Nel periodo 
2020-2021 abbiamo erogato fondi per 
aiutare tutte le strutture sportive, an-
che private, in forte difficoltà a causa 
delle prolungate chiusure.

• Palestra ginnastica
• Calisthenics
• Campetto basket
• Boxe
• Inaugurazione campo sintetico
• Piscina comunale

Iscritti polisportiva 2014:  n.  389
Iscritti polisportiva 2023: n. 1.011
Stagione sportiva 2014:   n.  965
Stagione sportiva 2023:  n. 1.865
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AZIENDE
Grazie soprattutto alla sua posizione stra-
tegica per i collegamenti nord-sud Italia, 
Campogalliano ha sviluppato nei decen-
ni un apparato produttivo ben più gran-
de e ricco rispetto a quello dei comuni di 
uguale dimensione. Il nostro tasso di di-
soccupazione è uno dei più bassi d’Italia. 
Varie aziende del nostro territorio si sono 
ampliate, riqualificando edifici dismessi 
o utilizzando aree d’espansione produtti-
va. Come Amministrazione, le abbiamo 
accompagnate nella progettazione se-
condo le regole urbanistiche ed edilizie. 
Volendone citarne qualcuna, ricordiamo 
Contri Spumanti, Gelostar-Pasticceria 
Quadrifoglio, Transmec, Niederwieser, 
Tec-Eurolab. Abbiamo cercato di mette-
re in contatto le aziende con i campogal-
lianesi che cercano lavoro. 
Nel 2019 abbiamo costituito un grup-
po di lavoro con le aziende più vicine a 
piazzale della Nazioni, nell’area dogana-
le, per programmarne insieme la riquali-
ficazione e lo sviluppo. L’arrivo del Co-
vid ha fermato il progetto; tuttavia, negli 
ultimi anni abbiamo riqualificato i bagni 
pubblici e ristrutturato l’impianto d’illu-
minazione del piazzale, efficientandolo 
anche dal punto di vista energetico. 
Il periodo della pandemia è stato difficile 
anche per una parte delle nostre aziende 
e professionisti. Siamo stati loro vicini 
aiutandoli a interpretare le regole che 
cambiavano costantemente e erogando 
aiuti economici quando possibile. Ab-
biamo esteso al massimo la concessione 
gratuita di suolo pubblico per i ristora-
tori e abbiamo erogato un contributo, 
tramite procedure snelle, a ristoratori ed 

Linea strategica 3   
Sempre più comunità... produttiva

esercenti che hanno avviato il servizio di 
consegna a domicilio. Nella rivoluzione 
ambientale introdotta con la raccolta dei 
rifiuti porta a porta con relativa tariffa 
puntuale, abbiamo erogato aiuti econo-
mici a professionisti e aziende che hanno 
avuto aumenti più significativi.
Consapevoli del fatto che la continua 
formazione e innovazione, necessarie 

  N. aziende 2015 e n. nel 2023 (dati DUP o relazione fine mandato)

  TABELLA “BANDO INNOVAZIONE”
         Somma stanziata       N. aziende partecipanti
  Edizione 2015  40.000 euro partecipanti 16, finanziati 13
  Edizione 2017   40.000 euro partecipanti 7, finanziati 4
  Edizione 2018    40.000 euro partecipanti 13, finanziati 10
  Edizione 2022-24 60.000 euro partecipanti 17, finanziati 14

• Posa prima pietra nuovo magazzino Transmec
• Welcome a Niederwieser
• Innovazione e formazione. Premiazioni bando CaRI
• Operatori economici formazione bando CaRI
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nel mondo veloce di oggi, possano es-
sere difficili da attuare soprattutto per le 
realtà più piccole, dieci anni fa abbiamo 
ideato il Bando d’Innovazione, anche 
per favorire la nascita di start-up, e lo 
abbiamo portato avanti per tutti e due i 
mandati. Si sono svolte quattro edizioni, 
di cui l’ultima, dopo il Covid, ha visto 
aumentare il finanziamento.



AGRICOLTURA
Consapevoli del fatto che le politiche 
agricole si svolgono su livelli più ampi 
rispetto al singolo comune, siamo stati 
a fianco delle associazioni agricole locali 
nei tavoli sovraordinati e in alcuni even-
ti nazionali. 
Abbiamo sostenuto la produzione tipi-
ca locale tramite la promozione turisti-
ca del Museo della Bilancia e alle fiere e 
sagre di paese. Abbiamo condiviso, ac-
cogliendo molto delle loro osservazioni, 
tutti i regolamenti e progetti che li ri-
guardassero, come il Regolamento per 
la disciplina delle attività rumorose e il 
progetto del primo tratto della ciclabile 
Campogalliano – Panzano. 
Nel PUG intercomunale, il nuovo Pia-
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ESERCIZI
COMMERCIALI
In tutti e dieci questi anni abbiamo 
valorizzato il commercio di vicinato in 
centro storico in vari modi: innanzi-
tutto vietando la costruzione di grandi 
supermercati e centri commerciali in 
aree fuori dal centro,
Contemporaneamente, tramite il 
Bando Innovazione abbiamo proposto 
formazione gratuita ai nostri commer-
cianti e li abbiamo sostenuti economi-
camente affinché innovassero la loro 
attività, per aiutarli a stare al passo coi 
tempi riuscendo a soddisfare le nuove 
esigenze dei consumatori.
Siamo passati da uno stile concorren-
ziale a un sistema di collaborazione e 
di rete, che dà buoni frutti e che atti-
ra sempre più clienti anche da fuori. 
Siamo stati loro vicini nel periodo del 
Covid, con aiuti economici e facendo 
rete per capire le regole sempre diver-
se. Li abbiamo coinvolti nella proget-
tazione delle fiere e sagre e li abbiamo 
incentivati a costituirsi in un gruppo 
di Controllo di Vicinato.
Abbiamo riqualificato via Roma e l’i-
nizio di via Garibaldi allargando i mar-
ciapiedi e favorendo la mobilità dolce, 
che sempre aiuta il commercio.
Abbiamo permesso, nel rispetto delle 
regole edilizie e del Codice della Stra-
da, l’installazione di gazebo e dehors. 
Nel nuovo Regolamento Edilizio, al-
legato al PUG appena approvato, ab-
biamo stabilito nuove regole chiare 
che vanno maggiormente incontro ai 
ristoratori che vogliono ampliare gli 
spazi esterni.

• Fiera luglio alle Montagnole
• Distanza con vicinanza, Covid
• Controllo di Vicinato dei commercianti
• I commercianti alla fiera

no Urbanistico Generale approvato a 
marzo, abbiamo uniformato tutte le 
regole sula trasformazione delle aree 
agricole, cosa che gli agricoltori ci chie-
devano da tempo, favorendo il recupero 
degli edifici rurali e facilitando alcune 
pratiche utili alle aziende agricole.

  Aziende agricole 2014 n. 175
  Aziende agricole 2023 n. 136

• Museo della Bilancia all’acetaia De Petri
• Fiera esposizione Cantina



URBANISTICA
E VIABILITÁ
Delle azioni previste nel programma 
elettorale e di mandato e riguardanti 
questi temi, una buona parte è stata re-
alizzata, soprattutto quelle riguardanti la 
migliore vivibilità del centro e di tutto 
l’agglomerato urbano. La riqualificazio-
ne di via Roma e di viale Martiri della 
Libertà, prima adatte prevalentemente 
alla viabilità automobilistica, va vista in 
questo senso. Abbiamo sempre detto di 
non voler chiudere il centro alle automo-
bili, ma di voler incentivare la frequenta-
zione a piedi, in bicicletta, in passeggino, 
in carrozzella. Abbiamo ristretto corsie, 
ampliato passaggi e marciapiedi, costrui-
to piccoli scivoli dove c’erano gradini che 
costituivano barriere architettoniche. 
Secondo la strategia urbanistica del 
Bando di Rigenerazione regionale a cui 
abbiamo partecipato nel 2018, poi bloc-
cato per il Covid, abbiamo facilitato l’ac-
cesso a piazza della Bilancia dal piazzale 
del Museo della Bilancia, costruendo 
una piazzetta pedonale davanti al museo 
e un parchetto più accessibile. Abbiamo 
acquistato un vecchio capannoncino in 
disuso, in pieno centro, per demolirlo 
e costruire una palazzina di housing so-
ciale senza barriera architettoniche, che 
ospiterà il nuovo Centro Anziani e set-
te appartamenti senza barriere architet-
toniche per i nostri cittadini anziani in 
difficoltà motoria. Sempre a proposito 
delle politiche abitative per fragili, parte-
cipando come Servizi Sociali di Unione 
a un bando PNRR, ristruttureremo un 
appartamento nell’edificio R1, di pro-
prietà comunale, per adattarlo a ospitare 
sei giovani adulti con disabilità mentale, 
per un progetto di semi-autonomia abi-
tativa. 
Riguardo all’espansione residenziale, in-
vece, non è stato possibile giungere ad 
accordi coi privati proprietari delle aree 
edificabili previste dallo strumento ur-
banistico in vigore fino a marzo 2024, 
ossia il PSC. A proposito di strumenti 
urbanistici, questi dieci anni sono stati 
caratterizzati da una particolarità: l’ap-
provazione di ben due Piani: il Piano 
Strutturale Comunale appena insediati 
(dicembre 2014) e poi il Piano Urbani-
stico Generale (PUG) a marzo 2024. La 
legge urbanistica regionale 24/2017 ha 
infatti prodotto un forte cambio di men-
talità sulla concezione di consumo di 

suolo e richiesto nuovi strumenti urba-
nistici. Come promesso nel programma, 
abbiamo organizzato, e organizzeremo 
anche nei prossimi mesi, momenti di 
formazione per i professionisti riguardo 
alle possibilità previste dal nuovo PUG.
Riguardo alla viabilità, abbiamo lavorato 
sia su quella interna al paese sia su quella 
di campagna. Abbiamo costruito il man-
to stradale in quasi tutto il quartiere dei 
musicisti (via Vecchi, Vivaldi e Bellini), 
sistemando gli attraversamenti pedonali, 
a volte rialzandoli per maggiore sicurez-

Linea strategica 4   
Sempre più comunità... sostenibile e vivibile
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za, con un progetto condiviso e costruito 
insieme coi residenti. Abbiamo riasfalta-
to quasi tutte le vie del centro, ampliato 
qualche marciapiede in alcune vie resi-
denziali ad alta percorrenza. Per quan-
to riguarda il territorio rurale, abbiamo 
messo in sicurezza alcuni cigli stradali 
ritenuti pericolosi, come in via Fornaci, 
e abbiamo sistemato il fondo stradale di 
alcune vie, come via Nuova.
Abbiamo svolto un’importante opera-
zione di sistemazione delle strade bian-
che, affidandone la manutenzione ordi-

• Rotatoria incrocio via San Martino - 
via Reggio - via Fornaci prima e dopo 
l’intervento



naria a un’azienda esterna.
Collegamento con Modena e Autobren-
nero.
Se i lavori della Provincia sulla SP13 a S. 
Pancrazio hanno migliorato la viabilità 
soprattutto da Modena a Campogallia-
no, ancora resta da fare per migliorare la 
viabilità. Molte sono le auto che, dirette 
da nord a sud sull’Autobrennero, nell’ora 
di punta al mattino escono a Carpi per 
evitare la colonna che si forma al raccor-
do con la A1, e così facendo aumentano 
il traffico locale.
Abbiamo avuto costanti rapporti con 
la Società Autostrada del Brennero per 
confrontarsi sui nuovi lavori allo svinco-
lo e alla terza corsia, oltre che sui cavalca-
via presenti sul nostro territorio. Com’è 
noto, la società sta aspettando da tempo 
che il Ministero  la concessione, indi-
spensabile per iniziare i lavori. Per questo 
motivo non abbiamo svolto i lavori per 
riaprire via del Passatore: saranno a cari-

• Riqualificazione via Roma
• Aiuola Piazza Vittorio Emanuele II 
prima e adesso
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AMBIENTE
PRODUZIONE DI RIFIUTI
Abbiamo mantenuto la promessa più 
grande che avevamo fatto: la raccolta 
porta a porta e il passaggio alla tariffa-
zione puntuale.
E’ stata un’operazione grandissima, 
impegnativa per i cittadini e per l’Am-
ministrazione, ma adesso ne vediamo 
i risultati.
Tanti cittadini che, prima di iniziare, 
si lamentavano per il basso numero di 
raccolte dell’indifferenziato, ora chie-
dono di diminuirle ulteriormente per 
pagare ancora meno.
Il 70% delle famiglie paga uguale o 
meno. Abbiamo aiutato economica-
mente chi ha avuto i maggiori aumen-
ti in tariffa. In quelle poche realtà in 
cui i bidoni devono essere tenuti su 
suolo pubblico, negli ultimi mesi sia-
mo intervenuti diminuendo il numero 
di bidoni e aumentando il numero di 
raccolte.

BONIFICHE AMBIENTALI
In questi anni abbiamo rimosso le coperture di amianto sugli edifici pubblici. 
Con finanziamenti regionali abbiamo rimosso l’amianto dalla copertura dello 
stabilimento ex LAV-FER mentre si sta concludendo l’iter per la bonifica del 
suolo dell’area della stessa struttura.

• Contenitori adesso e prima
• Sindaca in piazza per spiegare 
la TARIP

co della Società Autostrada del Brennero 
quando, speriamo presto, rifarà il ponte 
su via Barchetta.

DATI RIFIUTI

2023    Raccolta differenziata 85,1%  
Raccolta indifferenziata procapite  
65 KG/Abitante

2019   Raccolta differenziata  68,89%     
Raccolta indifferenziata procapite:   
296,73 KG/abitante

2014   Raccolta differenziata  65,31%     
Raccolta indifferenziata procapite:  
249,48 KG/abitante



CICLABILI
Abbiamo costruito la ciclabile su via Barchetta e via Terni (progettate durante l’ultima giunta Zanni), la ciclabile più 
richiesta dai campogallianesi, ossia quella su via Madonna, e la ciclabile su via del Passatore, con un contributo della Re-
gione nell’ambito del progetto “Bike to work). Abbiamo costruito o sistemato altri brevi tratti, come quello in fondo a via 
Respighi per congiungere percorsi ciclopedonali. Abbiamo progettato il primo tratto del percorso Campogalliano-Panza-
no, grazie a un finanziamento ATUSS regionale.

• Ecovolontari
• Potatura pioppi di via Crece
• Parco della Montagnola

• Ciclabile di via Passatore
• Ciclabile di via Madonna

VERDE
A partire dal 2018 abbiamo dato il via a un grande censimento degli alberi pubblici che, a seconda dello stato di salute di ogni 
albero, ha previsto diversi tipi di potatura, pesante o leggera. In questi ultimi mesi stiamo progettando il Piano di piantumazioni.
Insieme al PUG, a marzo abbiamo approvato il REGOLAMENTO DEL VERDE, per la tutela del verde pubblico e privato. 
Sollecitati da un gruppetto di cittadini attenti e disponibili, abbiamo promosso una nuova forma di volontariato istituendo 
l’Elenco dei volontari singoli (11).

TABELLA ALBERI/PIANTUMAZIONE

• Anno di inizio del censimento : 
2019, integrato poi da indagini stru-
mentali
nel 2020 e aggiornato nel 2023
• N. alberi censiti:     4.927
• N. alberi abbattuti:   424
• N. alberi potati:       1.282
• N. Alberi previsti nel piano di 
piantumazione: 445 (primo lotto del 
piano pluriennale)

22



FIUME SECCHIA
I nostri due mandati sono stati caratte-
rizzati, da dicembre 2027 in poi, da una 
serie di piene e inondazioni, più o meno 
importanti, che ci hanno indotto a un 
confronto serrato con la Regione per 
definire il futuro dell’area a sud dell’Au-
tostrada A1. Prevista dal nuovo PGRA 
(Piano Gestione Rischio Alluvioni) come 
zona esondabile, abbiamo ottenuto che 
siano formalmente previste… Nel 2018 
abbiamo stretto un Patto con i residenti 
e gli operatori economici dell’area per la 
comunicazione durante le allerte: sistema 
di messaggistica, digitalizzazione delle or-
dinanze, modalità d’intervento.

LAGHI
Nel primo mandato abbiamo lavorato con le associazioni presenti perché iniziassero 
a lavorare insieme: è nato il Comitato Laghi, che oggi costituisce un’eccellenza del 
nostro territorio e che negli ultimi anni ha organizzato diverse manifestazioni e atti-
vità, come il Lake Festival.
Nel secondo mandato ci siamo concentrati sul tema inondazioni. Con il contributo 
della Regione, abbiamo costruito, fra l’ultimo lago di via Albone che fa da sponda al 
Secchia, un manufatto elettrificato che, in caso di troppa acqua ai laghi, può essere 
aperto per farla defluire nel fiume. In questo modo, in caso di piena l’acqua si abbassa 
in un paio di giorni. Sono inoltre stati piantumati nuovi alberi.

• Panchine ai laghi

• Maggio 2022 Prefetto in visita per la 
piena del Secchia
• Volontari Protezione civile
• Manufatto scolo
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RINGRAZIAMENTO ALLE GIUNTE E AI CONSIGLIERI COMUNALI
Vorrei ringraziare di cuore tutti i consiglieri che hanno partecipato ai lavori del Consiglio comunale in questi anni mante-
nendo sempre toni adeguati e, pur dalle diverse posizioni politiche e con punti di vista diversi, dando vita ad una discus-
sione sempre pacata e nel merito senza mai eccessi o forzature di natura ideologica, mantenendo sempre un linguaggio non 
ostile che ha favorito l’attività consiliare in un ambito dialettico e di confronto sereno e opportuno per un civico consesso.
Paola Guerzoni

Giunta 2014/2019

PAOLA GUERZONI
LINDA LEONI
CHIARA PEDERZINI
GIOVANNI BALLISTA Assessore esterno
CLAUDIO BURLANDO Assessore esterno  (fino al 31/12/2016)
GUIDO LUGLI Assessore esterno (dal 10/07/2017)

Giunta 2019/2024

PAOLA GUERZONI
DANIELA TEBASTI
LUISA ZACCARELLI
MARCELLO MESSORI Assessore esterno
AUGUSTO BULGARELLI (fino al 13/09/2021)
FILIPPO PETACCHI  Assessore esterno (dal 13/09/2021)



PARTECIPAZIONE E 
COMUNICAZIONE
Avevamo promesso di favorire la par-
tecipazione dei cittadini sia attraverso i 
cosiddetti “quadri intermedi” sia diret-
tamente. Oltre a un confronto costan-
te con associazioni di volontariato, di 
categoria, sindacati, consulte e gruppi 
di interesse, abbiamo ideato e realizza-
to nuove forme di comunicazione coi 
cittadini. Nel primo mandato, le riu-
nioni una volta al mese con “La Giunta 
Comunica e Risponde”, diventate nel 
secondo mandato “Voce ConGiunta”. 
Varie volte abbiamo incontrato la citta-
dinanza nella sala La Montagnola, spesso 
piena (come l’incontro sulla sicurezza, a 
seguito di furti negli appartamenti, op-
pure sul sistema di raccolta porta a porta, 
sul Secchia o sugli strumenti urbanistici. 
Abbiamo creato spazi social istituzionali, 
come la pagina del Comune su Facebo-
ok e su Instagram. Col Covid abbiamo 
implementato strumenti comunicativi a 
distanza, come le apprezzate dirette fa-
cebook sui più svariati argomenti. Du-
rante il periodo in cui era obbligatorio 
stare distanziati, abbiamo anche creato 
numerose chat di Whatsapp per gruppi 
d’interesse: mercatali, ristoratori, associa-
zioni sportive, di volontariato, aziende. 
Abbiamo creato liste broadcast con cui 
centinaia di cittadini ricevono le notizie 
direttamente. Non abbiamo però di-
menticato la comunicazione più classica: 
abbiamo portato il giornalino in luoghi 
frequentati dalle persone che abitano 
nelle campagne più lontane (bar, parroc-
chie) e abbiamo messo nuove bacheche, 
dove affiggiamo tutte le informazioni).                       
Nell’ultimo anno abbiamo ideato la 
“GiuntaIncontra” negli angoli più di-
stanti dal centro, serie d’incontri che ci 
permesso di raccogliere esigenze, a cui 
in buona parte abbiamo dato risposta, e 
incontrare nuove persone. Da febbraio 
2023, la sindaca invia personalmente ai 
cittadini delle liste broadcast, quasi ogni 
fine settimana, un breve video con cui li 
informa delle novità.

Linea strategica 5   
Sempre più comunità... in comune

Siamo stati presenti numerosissime volte 
al mercato per parlare con le persone di 
argomenti pratici. Abbiamo incontrato 
i cittadini e gli operatori economici nei 
momenti di progettazione delle riquali-
ficazioni urbanistiche e di viabilità. Ab-
biamo coinvolto i cittadini nella scelta 
su dove posizionare le nuove panchine e 
piantumare i nuovi alberi.
Ogni anno abbiamo incontrato i nuo-
vi residenti illustrando loro i servizi del 
paese e ascoltandoli sulle loro necessità e 
su come si trovano a Campogalliano. A 
inizio 2024 abbiamo approntato un kit 
di Benvenuto per i nuovi residenti, con 
tutte le notizie utili.
Dal 2023 è operativa una App, di nome 
“APPunto”, con cui i cittadini possono 

inviare ogni tipo di segnalazione al Co-
mune, con la certezza che essa sia presa in 
carico dagli uffici di competenza. 
Come promesso nel programma elet-
torale e di mandato, abbiamo regolato 
l’utilizzo del patrocinio e del materia-
le pubblico e abbiamo approvato una 
clausola di autocertificazione da parte di 
associazioni e singoli di non adesione al 
fascismo o altri gruppi antidemocratici.
Per quanto riguarda la MACCHINA 
COMUNALE e i rapporti fra COMU-
NE e UNIONE, come avevamo previ-
sto, abbiamo lavorato sulla formazione 
dei dipendenti, dal punto di vista tecni-
co, comunicativo e relazionale. Abbiamo 
creato occasioni d’incontro e di lavoro fra 
dipendenti del Comune e dell’Unione.

24

• Assemblee cittadini Montagnola 
• Dirette Facebook
• Panchine con prova di altezza
• Kit nuovi residenti
• Incontri nuovi residenti
• Consulta Panzano
• Il logo di APPunto

CONSULTE
Numero incontri (2019-24):
Consulta Panzano       7
Consulta Saliceto        4
Consulta Economica 17
Consulta Ambiente     8

Video della sindaca da 
febbraio 2023: 45
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Questa rubrica periodicamente presenta il punto sui cantieri in corso del Comune

INTERVENTO DESCRIZIONE STATO ATTUALE

Social Housing ex Benetti Proseguono i lavori di costruzione 
dell’edificio di via Crotti

LAVORI IN CORSO - Il cantiere procede e le 
opere strutturali sono state terminate

Bonifica sito orfano LAV-FER 
Seconda fase interventi PNRR
conclusione 2026

Lavori di bonifica del terreno 
e delle vasche LAVORI IN CORSO 

Casa della Comunità via Di Vittorio Progettazione preliminare della nuova 
Casa della Comunità Progettazione preliminare conclusa

Lavori di riqualificazione Museo della 
Bilancia e parco della Bilancia

Ripresa dei lavori con una nuova 
impresa edile LAVORI IN CORSO 

Progettazione di nuovo verde urbano e 
possibili aree di forestazione

Inizio della progettazione per migliorare 
le aree verdi urbane e individuazione
di nuove aree per possibile forestazione

Progettazione conclusa 

Pista ciclabile dal centro abitato di 
Campogalliano a Panzano su via Canale 
Carpi.  Primo stralcio da Campogalliano al 
Borgo Dogaro

Rilievi e progettazione preliminare 
via Canale Carpi

Progettazione preliminare conclusa 
e incontro con le associazioni degli 
agricoltori per definire il percorso 

Nido d’Infanzia Flauto Magico e Scuola 
d’infanzia S. Neri

Riqualificazione per incremento numero 
di posti destinato ai lattanti.
Si prevedono un aumento di 11 posti 
per lattanti. Finanziamento PNRR  

Lavori iniziati e saranno conclusi entro 
Settembre 2024

Unità immobiliare secondo piano presso 
Condominio R1 di proprietà del Comune

Progettazione manutenzione 
straordinaria per la creazione di nuovi 
alloggi per disabili lievi. Proposta 
progetto Ambiti Solidali Territoriali. 
Finanziamento PNRR

Progettazione preliminare completata e 
bando di gara per assegnazione dei lavori

Scuola Primaria “G. Marconi” 
Progettazione del miglioramento 
sismico e ristrutturazione interna. 
Finanziamento PNRR

Progettazione definitiva conclusa

Istituto Comprensivo “S.G. Bosco” di 
Campogalliano. Scuola secondaria I grado 
“S.G. Bosco”

Progettazione  del miglioramento 
sismico e miglioramento energetico 
esterno. Finanziamento PNRR

Progettazione di miglioramento sismico
ed energetico completata. 

Scuola dell’Infanzia “E. Cattani” Progettazione con finanziamento da 
parte della Fondazione di Modena 

Progettazione di fattibilità e preliminare 
del miglioramento sismico ed energetico

Area Protezione Civile presso la Scuola 
Marconi, utilizzata dai volontari per le 
emergenze

Progettazione ed esecuzione di 
area destinata alla protezione civile 
per le emergenze con una nuova 
pavimentazione

Progettazione da parte dell’ufficio tecnico 
comunale conclusa e inizio lavori a marzo 
2024 

Pulizia muri scuola media “S.G. Bosco” Affidamento dei lavori in somma 
urgenza, per la pulizia delle facciate LAVORI IN CORSO

Potatura e sistemazione del verde delle 
strade comunali Potatura di alberi e cespugli LAVORI IN CORSO
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L’arch. Davide Baraldi
alla guida dell’ufficio tecnico
Dal 12 marzo scorso cambio alla guida dell’ufficio tecnico co-
munale della palazzina di piazza Vittorio Emanuele, di fianco al 
Municipio. L’architetto Davide Baraldi è il nuovo responsabile 
del settore che comprende lavori pubblici e manutenzione, am-
biente, edilizia privata e urbanistica, nonché l’ufficio comunale 
di protezione civile.
Baraldi, mirandolese, ha già lavorato in diversi enti pubblici 
come i Comuni di Castel-
franco  Emilia e Mirandola, 
altri Comuni nel bolognese 
e la Provincia di Reggio 
Emilia.
A lui facciamo i migliori au-
guri di buon lavoro mentre 
un ringraziamento per il 
lavoro svolto in questi anni 
va all’architetto Daniela De 
Angelis che ha lasciato l’in-
carico per una nuova avven-
tura professionale.

Ambiente

5 erogatori di acqua in Comune
Si chiama ‘L’acqua buona in Comune’ 
ed è un’iniziativa dal valore simboli-
co nell’ottica della sostenibilità e del-
le buone prassi ma che influirà anche 
concretamente sulla produzione dei 
rifiuti: da alcuni giorni sono operativi 
5 nuovi erogatori di acqua potabile in 
altrettanti locali comunali, dispositi-
vi che favoriscono l’abbattimento del 
consumo di bottigliette in plastica mo-
nouso riducendo i rifiuti e gli sprechi. 
Per la precisione i distributori si tro-
vano nell’atrio di ingresso del Munici-
pio, nella palazzina degli uffici tecnici, 
presso i servizi sociali, al primo piano, 
a Villa Barbolini accanto a sala musica 
e sala polivalente e alla Biblioteca Ed-
mondo Berselli comoda all’aula stu-

dio, molto apprezzata dagli studenti.  
Il progetto, finanziato all’80% da 
contributi provenienti da un bando 
ATERSIR, ha previsto  la dismissione 
dei distributori di bottigliette ubicati 
presso alcuni edifici di proprietà pub-
blica e la loro sostituzione con eroga-
tori d’acqua che incentivano all’uso di 
borracce ricaricabili.
Il calcolo stimato dai tecnici fornisce 
un totale di 110 bottigliette evitate al 
giorno, ossia 50/60 litri al giorno di 
acqua servita dagli erogatori , con un 
conseguente risparmio di oltre 35.000 
bottigliette in un anno.  Considerando 
un peso indicativo di circa 10 g/botti-
glietta si può stimare una riduzione di 
circa 350 kg/anno di plastica.

offerte sorprendenti sui materassi

SCONTI
sulla biancheria di fine serie

MATERASSI BIANCHERIA - CORLO di Formigine - Via Battezzate, 59 - Tel. 059 572 620 marein@mareinmaterassimodena.it - www.mareinmaterassimodena.it

Benvenuto 
al dott. Massimo Persia
Diamo con piacere il benvenuto al dottor Massimo Persia, 
nuovo medico di medicina generale che presta servizio a 
Campogalliano. Lucano di nascita ma emiliano di adozione, 
il dottor Persia, con studi all’Accademia Militare e con espe-
rienza nel Corpo sanitario dell’Esercito, scoprì il nostro paese 
già negli anni universitari ed ora lo ha scelto, con la moglie, 
come luogo dove vivere e mettere nuove radici.
Si è subito dichiarato 
“estremamente lieto 
di poter sia vivere che 
lavorare a Campogal-
liano con colleghi che 
conosco, stimo e ap-
prezzo sin da quando 
ero all’università”.
A lui giunga il più sin-
cero augurio di buon 
lavoro da parte della 
Giunta e dell’Ammini-
strazione comunale.
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Grande successo per la PCARIA ‘24
I vincitori del concorso “Re del Cicciolo”
Una bella giornata e tanta voglia dei 
campogallianesi di stare insieme hanno 
trasformato l’edizione 2024 della “PCA-
RIA Il maiale in piazza”, in un grande 
successo.
Moltissime persone hanno riempito il 
centro del paese e il ricco programma 
enogastronomico, commerciale coi mer-
cati e ludico con spettacoli e animazioni, 
ha soddisfatto tutti i gusti e regalato al-
cune ore di gioia e spensieratezza a citta-
dini e ospiti venuti a Campogalliano per 
la manifestazione. Si è svolta con suc-
cesso la XIX Edizione della tradizionale 
festa dedicata alla lavorazione della carne 
di suino, da sempre momento di festa 
e di incontro per le famiglie contadine 
della nostra terra, non a caso intitolata 
col termine dialettale che rappresenta 
l’attività della macellazione e lavorazione 
dell’animale protagonista dell’economia 
contadina, ricordando l’antica tradizione 
durante la quale, le famiglie che possede-
vano uno o più maiali, nella giornata di 
macellazione. Appuntamento, quindi, 
considerato giornata molto importante, 
durante la quale ai parenti si univano 

amici e vicini per condividere uno dei 
momenti più significativi dell’anno. Or-
ganizzato dal Comune l’evento ha visto 
stand gastronomici, mercato straordina-
rio e diverse iniziative spettacolari come 
lo sproloquio della Famiglia Pavironica 
dal balcone del Municipio, Andrea Bar-
bi col suo programma “Ci vediamo in 

Piazza” su TRC, il duo Bombetta e Pa-
glietta e il concerto dei MissItalya. Mo-
mento centrale la cottura dei ciccioli e la 
premiazione del concorso tra produttori 
locali “Il re del cicciolo” vinto quest’an-
no per la sezione a legna da Sauro Mara-
stoni e per la sezione a gas da Gabriele e 
Manuel Grisendi.
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Nuovo Piano Urbanistico (PUG),
elezioni amministrative ed europee
Questo è l’ultimo numero della consiliatura 2019-24. E proprio 
nell’ultimo numero possiamo commentare una delle delibere più 
importanti di tutte questi anni. A inizio marzo abbiamo approvato 
il nuovo strumento urbanistico, il Piano Urbanistico Generale. 
Il PUG non rappresenta solo un documento tecnico: è infatti una 
promessa di crescita sostenibile, equa e inclusiva per tutti. Abbiamo 

lavorato insieme per delineare una 
visione condivisa per il futuro, visio-
ne che tiene conto di radici storiche, 
aspirazioni di crescita e impegni ver-
so la sostenibilità ambientale. Riflette 
l’impegno per preservare e valorizzare il 
nostro patrimonio naturale e culturale, 
garantire la disponibilità di servizi pub-
blici essenziali per tutti e promuovere 
un ambiente urbano vivo e inclusivo. 
Adesso e in futuro ci impegniamo a 
lavorare insieme per implementare le 
politiche e le strategie delineate nel pia-
no, a monitorare i progressi nel tempo 

per vincere le sfide che affronteremo nel corso degli anni a venire. 
Finalmente si ragionerà su Area Vasta, di infrastrutture e uso-riuso 
del suolo e finalmente ci dotiamo di un Regolamento del Verde. 
E’ stato fatto un enorme lavoro sulla Microzonazione Sismica e 
le “condizioni limite di emergenza”: strumenti di sicurezza in fasi 
emergenziali, di grande valore e utilità per la protezione civile e i 
soccorsi. Condividiamo la modifica del sistema di calcolo delle ca-
pacità edificatorie per gli interventi di Rigenerazione Urbana e sui 
procedimenti destinati agli ampliamenti delle imprese già insedia-
te sul territorio: fra gli elementi-chiave che costituiscono interesse 
pubblico, ci sembra basilare considerare l’occupazione, il lavoro di 
qualità.
Nello scrivere queste righe, rifletto sui progressi che abbiamo com-
piuto e sulle sfide che ancora ci attendono. È stato un onore servire 
la comunità in questi ultimi 10 anni, per noi del gruppo consiliare 
Centro-Sinistra Campogalliano: guardando indietro vedo una Co-
munità che ha affrontato con coraggio le avversità e ha compiuto 
enormi passi avanti.  Abbiamo lavorato instancabilmente per mi-
gliorare il Paese, investendo in Infrastrutture (Sanità, Sport, Mo-
bilità), Istruzione (PNRR) e opportunità per cittadini e imprese. 
Tuttavia, dobbiamo guardare al futuro consapevoli delle tante sfide 
ancora da affrontare, pronti a superarle. Il mio impegno non si 
ferma: continuerò a lavorare a soluzioni efficaci e sostenibili per 
le sfide future, guardando avanti con ottimismo e determinazio-
ne, sapendo che insieme si può continuare a costruire un paese 
migliore, ambendo al pieno potenziale di Campogalliano. Come? 
Sostenendo la candidatura di DANIELA TEBASTI alle prossime 
elezioni amministrative: ripongo in Lei stima e fiducia. Considero 
la sua esperienza Amministrativa una caratteristica imprescindibile 
per ambire alla carica di Sindaco. L’invito è di andare a votare, an-
che in vista delle elezioni per il rinnovo del Parlamento Europeo. 
Auguriamo a tutti voi una felice e serena Pasqua. 

Marcello Gardini
Centro Sinistra Campogalliano

email: marcello.gardini@comune.campogalliano.mo.it

Infine…
Questo numero è l’ultimo del mandato amministrativo di Valeria 
e mio: sono stati dieci anni impegnativi ed è opportuno passa-
re il testimone. Altri continueranno a proporre un modo di far 
politica non urlato, ma rivolto all’analisi dei problemi e allo stu-
dio delle possibili soluzioni, con l’obiettivo di preoccuparsi delle 
difficoltà vere dei cittadini. In questi 10 anni l’Amministrazione 
non ha ascoltato i suggerimenti dati e le proposte fatte, parlando 
vanamente di “condivisione” e ignorando ogni indicazione data 
dai consiglieri di minoranza, senza mai entrare nel merito. Serve 
un grande cambiamento nel modo di amministrare.
Stiamo lavorando alla formazione di una ampia lista civica. Conti-
nueremo fino all’ultimo giorno utile per mettere a punto un pro-
gramma condiviso e individuare le persone appropriate per poterlo 
attuare, se il vostro voto ci concederà l’opportunità.
È un percorso non privo di difficoltà, a volte acuite da qualche 
eccesso di personalismo, dal desiderio di mantenere spazi propri, 
ma siamo coesi nella definizione delle priorità per il vivere bene 
del paese.
5 anni fa scrivevamo: “Dopo 5 anni siamo al punto di partenza: i 
problemi da risolvere sono rimasti irrisolti. Per la gestione rifiuti, che 
ogni anno continuano a crescere in quantità, non è stata fatta nessuna 
attività per ridurli; sull’urbanistica, niente POC, risultati del percorso 
partecipativo finiti nel dimenticatoio, e siamo a un progetto di rige-
nerazione urbana che sostanzialmente non risolve nessun problema 
del centro (parcheggi, sistemazione 
immobili fatiscenti, viabilità..); 
sull’area Laghi, dopo 5 anni di 
“studio”, siamo alla definizione di 
“principi”…”
Oggi continuiamo a spendere 
soldi per contare gli alberi (!!!), 
ma i problemi citati sono rima-
sti irrisolti.
Ci sono meno rifiuti indiffe-
renziati (non c’è più lo scarico 
illegale di rifiuti “terzi” nei cassonetti), ma la composizione del-
la differenziata dice che produciamo i rifiuti del passato e che la 
raccolta porta a porta non ha portato riduzioni nelle quantità; è 
stato approvato, a pochi mesi dalla fine del mandato, un Piano 
Urbanistico Generale incompleto e non orientato alla gestione del 
territorio, ma a concedere permessi in base a trattative, al mercan-
teggiare tra privato ed amministrazione, senza nessun incentivo 
al recupero degli immobili esistenti obsoleti, nessuna proposta 
sulla viabilità verso Modena, niente a proposito di parcheggi nel 
centro abitato; l’area Laghi è abbandonata alle esondazioni e non si 
vuole studiare il problema per definire se esiste una soluzione o no. 
Cambiare è necessario!
Un grazie sincero a quanti ci hanno sostenuto in questi anni e 
aiutato nello studio dei problemi e nella ricerca di soluzioni pra-
ticabili.

Marco Rubbiani
Lista Civica Progetto Campogalliano

email: marco.rubbiani@comune.campogalliano.mo.it
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Opportunità di cambiamento
Siamo quasi giunti alla fine dei cinque anni di questa legislatura. Per 
il nostro paese e per la nostra comunità si ripresenta la possibilità di 
cambiare e di far sentire il proprio dissenso con lo strumento più 
forte che un paese democratico possa avere: il voto.
Tante cose potevano essere fatte o almeno fatte meglio. Dopo questi 
5 anni ci ritroviamo un paese che 
i giovani stessi definiscono “mor-
to” mentre altri meno drastici de-
finiscono “dormitorio”. Un paese 
senza più attrattiva, dove gli eser-
cizi commerciali come i bar fan-
no a gara a chi chiude prima la 
sera, d’altronde perché rimanere 
aperti se in giro per le strade non 
c’è anima viva? 
Un paese che continua a non 
valorizzare uno dei territori più 
belli e potenzialmente sfruttabile 
dal punto di vista di attrattività turistica come i Laghi Curiel, lasciati 
in balia del nulla più assoluto, dove si continuano a verificare delle 
situazioni moralmente inaccettabili. Un luogo che continua ad esse-
re indifeso per quanto riguarda il rischio esondazioni. Guarda caso a 
pochi mesi dalle elezioni comincia un lavoro di potenziamento delle 
casse di espansione del fiume Secchia che, sappiamo benissimo, non 
sarà sufficiente ad evitare danni e disagi alle attività commerciali e 
alle abitazioni nella zona dei laghi in caso di piene eccezionali del 
nostro fiume, basti pensare che durante le esondazioni dei laghi, con 
annessi danni a case e negozi, le casse di espansione erano piene solo 
per metà. 
Un paese che non offre nessuna alternativa di svago per i nostri giova-
ni, troppo piccoli per andare in città o altri paesi e troppo grandi per 
accontentarsi di qualche giostrina e altalena al parchetto comunale, 
con l’inevitabile risultato che il mix tra noia e diseducazione giovanile 
porta e compiere atti di danneggiamento delle aree pubbliche.
Il centrodestra di Campogalliano sta attivamente lavorando per pre-
sentare una lista politica che possa rappresentare tutte le anime po-
litiche contrapposte al Governo di sinistra che ha retto il paese per 
ben 80 anni. I temi principali che accomunano queste diverse realtà 
vanno  dalla sicurezza, sia dei cittadini che dal punto di vista ambien-
tale - in particolare quello idraulico - il benessere delle famiglie e dei 
giovani, oltre alla tutela ambientale ed ad una nuova gestione della 
raccolta dei rifiuti.
“Campogalliano è immobile, non ci sono opporti per giovani e famiglie, 
il paese nonostante il grande sforzo dei commercianti si sta riducendo a 
paese dormitorio. Il Pd dopo anni di governo non ha più idee e gestisce 
il comune in ordinaria amministrazione, con completa sottomissione 
all’Unione Terre d’Argine.
Il Centrodestra è pronto a presentare una valida alternativa allo stallo 
proposto dalla Sinistra, ed è pronto a farlo con tutte le realtà che hanno 
a cuore il futuro del paese, dei giovani e dello sviluppo”

Enea Costa
Lista Civica Uniti per Campogalliano

email: enea.costa@comune.campogalliano.mo.it

1,10,100 PUG
Bentrovati. Ebbene sì anche Campogalliano ha approvato il 
Piano Urbanistico Generale che disciplinerà tutta la materia 
urbanistica da oggi al 2050. Il piano è conseguenza della pes-
sima legge regionale del 2017, consente e contempla tante di 
quelle deroghe che il limite di nuove urbanizzazioni fissato al 
3% non verrà rispettato. Una inutile complicazione ( si pensi 
che sono più di 500 le tavole cartografiche in allegato)in cui 
le grandi aziende avranno facilità a districarsi mentre il singolo 
cittadino o il piccolo imprenditore incontreranno inevitabili 
complicazioni. Spesso il Movimento 5 Stelle viene accusato 
di alimentare un sentimento definito “antipolitica” ma since-
ramente in questa occasione le complicazioni sono evidenti, e 
i problemi tuttora non risolti rimangono lì senza uno straccio 
di risposta. La Pianura Padana ha il gravissimo problema della 
qualità dell’aria che si è aggravata nel corso degli anni e bisogna 
intervenire su ciò che è già presente sul territorio in maniera 
decisa e determinata. Non si può pensare che il miglioramento 
della situazione ricada economicamente sulle spalle del citta-
dino privato che si trova ad affrontate una ristrutturazione: le 
istituzioni devono accompagnare ed aiutare come è stato fatto 
con il superbonus al 110%. La qualità di vita si misura nelle 
quotidianità e il problema della viabilità è un altro argomento 
che il PUG non affronta. Si fa un generico riferimento al po-
tenziamento della linea ferroviaria esistente che vede Campo-
galliano tagliata fuori, e qui permettetemi di esprimere tutto 
lo sconcerto per la risposta ottenuta dal Sindaco: si può 
prendere la macchina per raggiungere le stazioni di Ru-
biera o Soliera e poi salire sul treno lì. Non si può parlare 
di mobilità sostenibile, né di transizione ecologica, se ci si 
arrende all’idea che i cittadi-
ni debbano essere obbligati 
a prendere l’automobile per 
spostarsi. Contestualmente al 
PUG è stato approvato anche 
il regolamento edilizio e quel-
lo del verde pubblico e priva-
to. Il regolamento edilizio è 
uno strumento necessario per 
evitare il caos mentre questo 
regolamento del verde il caos 
lo provoca. 101 pagine approssimative ove viene trattato in 
maniera differente lo stesso argomento ad es. le potature prima 
vietate poi consentite e regolamentate con sanzioni che non 
si capisce su quale tipologia verranno applicate. Ove è vietata 
la tecnica di potatura definita capitozzatura (il taglio drastico 
dei rami) ma che a domanda diretta il Sindaco ammette come 
“soluzione estrema”,e la domanda sorge spontanea: perché 
vietare ciò che in casi estremi viene consentito? Augurando 
a tutti noi una Buona Pasqua vi saluto con affetto.  

Paolo Lugli
Movimento 5 Stelle

email: paolo.lugli@comune.campogalliano.mo.it

Anche nelle bacheche comunali, sul sito istituzionale e sui canali social della nostra amministrazione, si potranno vedere i messaggi informativi 
con frasi choc su fondo rosso e con lo slogan finale “Se te lo dice è violenza” presenti in tutta la regione. Anche il Comune di Campogalliano 
ha aderito alla campagna sociale ideata e promossa dalla Regione Emilia-Romagna.  Sono messaggi, con  frasi di uomini rivolte alle donne, 
realizzati e diffusi dalla Regione, ricordano quanto sia importante riconoscere la violenza psicologica, primo passo verso quella fisica. Frasi dure 
come schiaffi, che mortificano, umiliano, disorientano e minano l’autostima delle donne.  Non sono solo parole ma è violenza vera e propria. 
Riconoscerla, e chiedere aiuto rivolgendosi ai Centri antiviolenza del territorio, è fondamentale per fermarla, prima che sia tardi. Dodici frasi, 
vere, di uomini rivolte a donne: una per ciascun mese scandiranno il 2024, da gennaio a dicembre. Una campagna di comunicazione duratura, 
che coprirà un lungo periodo, per tenere sempre alta l’attenzione, anche quando il clamore legato a drammatici casi di cronaca sarà spento.

Il Comune aderisce alla campagna “Se te lo dice è violenza” 
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“Il peso delle idee”: il tema 2024 è “Sos Acqua”
L’edizione 2024 de “Il peso delle Idee” è tut-
ta dedicata all’acqua. “Il peso delle Idee” è 
un appuntamento fisso che il Museo della 
Bilancia di Campogalliano ripropone, ogni 
anno dal 1995, a tutte le scuole d’Italia. Si 
tratta di un concorso rivolto a tutti gli ordini 
scolastici che intende premiare le buone 
pratiche educative e didattiche.
Ogni classe per partecipare deve utilizza-
re le nuove tecnologie in modo creativo 
realizzando un breve filmato capace di 
comunicare le tappe ed il senso del per-
corso svolto sulla tematica oggetto del 
concorso: il titolo per questa 29.a edizio-
ne è “S.O.S. ACQUA (rischio o risorsa?)”. 
Acqua che diventa sempre più frequen-
temente anche pericolo e rischio a causa 
degli impatti della crisi climatica, ponendo 
la cosiddetta questione idrica, per tutti, 
come sfida del futuro; tra sistemi di distri-
buzione idrica inefficienti, sprechi; inqui-
namenti, effetti della crisi climatica come 
i fenomeni estremi, siccità e inondazioni, 
desertificazione e deforestazione, perdita 
di ecosistemi e specie viventi, il primo pas-
so non può che essere la consapevolezza 
e la conoscenza. Il senso del concorso è 
proprio di contribuire alla conoscenza 
della questione idrica e alla necessità di 
arrivare ad un suo uso più corretto anche 

CNA Campogalliano
Via G. Marconi, 10

Tel. 059 521311
campogalliano@mo.cna.it

dal punto di vista etico.. Ad ogni gruppo 
classe viene quindi richiesto di realizzare 
un breve filmato che racconti il territorio di 
riferimento, un’occasione per avvicinare i 
giovani al tema della gestione idrica portan-
do ad esplicitare il ruolo dell’acqua e la sua 
influenza sulla vita della comunità di appar-

tenenza e allo stesso tempo un modo per 
favorire la creatività e per sperimentare le 
nuove tecnologie non solo come fruitori ma 
come produttori di contenuti di qualità.
Per informazioni scrivere a:
didattica@museodellabilancia.it oppure 
sul sito www.museodellabilancia.it 

Il Museo su Rai2 e sulla guida di 
Repubblica “Il regno della scienza” 
Sono giorni di grande visibilità per il Museo della Bilancia, che è stato inserito nella 
nuova guida “Emilia Romagna, il regno della scienza:luoghi, persone, futuro” de La Re-
pubblica, autorevole pubblicazione nazionale nel campo dei musei a carattere scien-
tifico; inoltre, a metà marzo il direttore Maurizio Salvarani ha portato alcuni strumenti 
di precisione di proprietà del Museo, alla trasmissione ‘I Fatti vostri’ di Rai2 con Tiberio 
Timperi e Anna Falchi. Questi sono gli ennesimi riconoscimenti per l’istituto museale 
campogallianese da anni noto come vera eccel-
lenza nel campo dei musei scientifici. Sulla guida 
di Repubblica al Museo della Bilancia è dedicato 
un intero box, corredato da due foto. “Ancora una 
volta siamo orgogliosi di questa nostra autentica 
eccellenza – spiega la vicesindaca Daniela Teba-
sti, assessore alla promozione del territorio – che 
l’Amministrazione sostiene da sempre con la con-
sapevolezza della particolare attrattività che il 
Museo ha sia in chiave turistica che, con le sue 
molteplici iniziative, in chiave didattica”.
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